
«Россия должна быть сильной и 
независимой, - сказал журналистам член 
правления концерна DMG Mori Seiki 
AG Кристиан Тенес, - так и напишите!»

ГеорГий Кузнецов �

Сегодня в Ульяновске завершается конференция поставщиков «День ло-
кализации», организованная DMG Mori Seiki AG с целью привлечения меж-
дународных и российских партнеров к локализации производств на террито-
рии региона и в России в целом.

В ней принимают участие международные и российские компании, готовые к 
локализации производства в Ульяновской области, заинтересованные в поставке 
комплектующих на заводы концерна во всем мире, местные производители дета-
лей фрезерной и токарной обработки, литых компонентов, кабин и т.д.

За два дня работы менеджмент концерна провел десять сессионных встреч 
с представителями 25 российских и международных компаний, среди которых 
Siemens, Schaeffler, SKF, ВНИТЕП, Дробмаш и другие. Всего же в конферен-
ции приняли участие представители более полусотни фирм и предприятий, 
для которых вчера в цехе, арендуемом ульяновским заводом DMG Mori (ООО 
«Ульяновский станкостроительный завод»), у Центра трансфера технологий (На-
ноцентр) была проведена презентация предприятия и Ульяновской области как 
потенциального рынка для размещения производств поставщиков концерна.

Акцент DMG
О перспективах и задачах станкостроения в регионе рассказал Кристиан Тенес.
«Я очень рад находиться в России, - начал член правления концерна, - при 

этом я понимаю, что наше предприятие станет успешным только тогда, ког-
да сможет производить прибавленную стоимость здесь, на месте, с участием 
местных производителей. Неделю назад на собрании акционеров было еще 
раз подтверждено, что мы приведем ульяновский завод к успеху, независимо 
ни от каких обстоятельств».

По словам господина Тенеса, локализация производства на заводе должна 
превышать 50 процентов, но при этом сохранять высочайшее немецкое каче-
ство. До 2019 года будет локализовано производство девяти компо-
нентов, а при возможности - еще трех. 
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спортВЛАстЬ

Елене Исинбаевой присвоено 
очередное воинское звание 
старший	инспектор	управления	физической	подго-
товки	Вооруженных	сил	рФ	подполковник	Дмитрий	
Виноград	сообщил,	что	двукратной	олимпийской	
чемпионке	по	прыжкам	с	шестом	Елене	Исинбае-
вой	присвоено	воинское	звание	майора.

ОНФ запустил онлайн карту выполнения 
майских указов Путина 
Именно	для	налаживания	обратной	связи	с	жителями	
субъектов	Федерации	была	создана	интерактивная	
карта.	Как	пояснил	глава	профильного	мониторингового	
центра	оНФ	Николай	Николаев,	при	помощи	ресурса	
любой	россиянин	сможет	оставить	свои	замечания	на	
реализацию	майских	указов	в	конкретном	регионе.

В	мИрЕ

В Китае выжил похороненный заживо 
младенец 
На	юге	Китая	найден	живым	похороненный	младенец,	
который	восемь	суток	провел	под	землей.	ребенка	
обнаружила	женщина,	проходившая	мимо	кладбища	в	
регионе	Гуанси.	она	услышала	детский	плач,	донося-
щийся	из-под	земли,	и	вызвала	полицию.

ЭКоНомИКА
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«Правдинцы»  
отправятся на работу на велосипедах  

В четверг, 21 мая 2015 года, во многих городах России пройдет акция «На ра-
боту на велосипеде». Принять участие в акции и обменять утренние пробки на 
удовольствие намерены и сотрудники ИД «Ульяновская правда». И первыми из 
ульяновцев зарегистрировались на сайте.

Основная цель акции «На работу на велосипеде» - показать, что, вопреки 
существующим стереотипам, велосипед может быть эффективной и разумной 
альтернативой личному и общественному транспорту. Он также является хо-
рошим способом поддержания физической формы, инструментом для улуч-
шения экологии и транспортной ситуации в городе.

Акция «На работу на велосипеде» проводится при поддержке городской 
сети проката велосипедов «Мокат». 

рИтЕйЛТолько 9 дней !

Подпишись

на «Улья-

новскую 

правду» 

по старым 

ценам

индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 

54456 - документы

толстушка 

1 месяц 104,4 руб

6 месяцев 624,24 руб

комплект 

(4х разовый 

выпуск) 

1 месяц 277,19 руб

6 месяцев 1663,14 руб

Цены на газеты   
заморозят на 10 дней

С 14 мая по 23 мая 2015 года во всех почтовых 
отделениях пройдет Всероссийская декада подписки. 
На протяжении 10 дней наши дорогие читатели смо-
гут подписаться на газету «Ульяновская правда» по 
цене более низкой, чем в 2014 году. Стоимость упадет 
в среднем на десять процентов, не упустите момент!

«Предоставление скидок - это хороший совместный 
шаг Почты России и издательств навстречу подписчи-
кам. Мы всегда заинтересованы в сохранении постоян-
ных читателей, в том числе в корпоративном сегменте, 
который испытывает высокую потребность ежедневно 
быть в курсе деловых новостей», - пояснила главный ре-
дактор ИД «Ульяновская правда» Ирина Арановская.

Поддержать интерес к чтению газет и журналов 
Ассоциация распространителей печатной продукции 
предлагает не только субсидиями на подписку, но и тем, 
чтобы провести Год российской прессы. Какой именно 
год так окрестят, еще не решили, ведь для организации 
мероприятий для распространения прессы по подписке 
в Год прессы понадобится заранее выделять деньги.

Станет ли Ульяновск центром 
станкостроения страны  
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сиМБирский ритМ

ХОрОШие НОВОсти

Кирилл ШевченКо �

Мобильный госпиталь на 60 чело-
век перевезен в столицу Непала Кат-
манду из Осло (Норвегия) двумя рей-
сами. Обе перевозки состоялись на 
воздушном судне Ил-76ТД-90ВД по 
заказу норвежского Красного Креста. 

В ближайшее время «Волга-
Днепр» планирует выполнить в зону 
бедствия очередные рейсы. 

Всего за 25 лет деятельности 
ульяновская авиакомпания  выпол-
нила более 1000 гуманитарных рейсов 
на самолетах Ан-124-100 и Ил-76ТД-
90ВД. Своевременная помощь была в 
том числе доставлена  пострадавшим 
от цунами в Юго-Восточной Азии 
(2004 год), урагана «Катрина» в США 
(2005-й), извержения вулкана Чай-
тен в Чили (2008-й), землетрясений 
на Гаити (2010-й) и Турции (2011-й), 

тайфуна «Хайян» на Филиппинах 
(2013-й), эпидемии лихорадки Эбола 
в Западной Африке (2014-й). 

Напомним, что самое мощное с 
1934 года землетрясение магниту-
дой 7,8 балла произошло в Непале 
25 - 28 апреля и затронуло более 8 
миллионов его жителей. От земле-
трясения также пострадала часть 
населения Бангладеша, Индии и  
Китая.

Пусть меня научат
В УлГТУ откроют новую специальность  
для «Авиастара»

ГеорГий Кузнецов  �

С нового учебного года УлГТУ открывает набор на 
специальность «конструкторско-технологическое обе-
спечение машиностроительных производств».  Институт 
авиационных технологий и управления Ульяновского го-
сударственного технического университета делает это спе-
циально под потребности АО «Авиастар-СП». 

Для студентов, проходящих обучение на данном на-
правлении, будет обеспечен гибкий график, позволяющий 
совмещать учебу и работу на ульяновском авиазаводе.

По словам директора по персоналу «Авиастара» Ва-
дима Овейчука, в первый  набор планируется принять 25 
учащихся,  которые смогут работать на предприятии преи-
мущественно технологами.

Кроме того, в предстоящем учебном году ИАТУ также 
организует целевое обучение для сотрудников «Авиаста-
ра» в магистратуре по направлению «Конструкторско-
технологическое обеспечение машиностроительных 
производств». Обучение в магистратуре нацелено на про-
ведение исследований. 

Увидеть город  
с высоты 42 метров

Уникальный в России проект этим летом 
появится в нашем городе. Им станет колесо 
обозрения, под которым будут проходить 
велодорожка и пешеходная дорожки. Его 
установкой занимается компания «Панора-
ма», его монтаж уже начался на плазе ТРЦ 
«АкваМолл», сообщает портал «Первый 
ульяновский». 

Само колесо обозрения будет высотой 
42 метра, в нем будет 18 кабинок, из них  
9 открытых и 9 - закрытых. Так, в последних 
- летом будет работать кондиционер, а зимой 
- отопление. Пикантной ноткой в аттракцио-
не станут две VIP-кабинки, в которых бу-
дут мягкие диваны и столик, тонированные  
стекла. 

Симбирские сказания  
зазвучат по-сербски

С 17 по 23 мая 2015 года в Сербии состоится ХХII Между-
народный фестиваль театров для детей, в котором в числе трех 
театров из России примет участие Ульяновский областной театр 
кукол имени народной артистки СССР В.М. Леонтьевой. Всего 
на фестиваль была подана 201 заявка из 52 стран. 

Ульяновские кукольники повезут в Сербию спектакль «Вол-
шебный колодец», поставленный по мотивам сказок нашего зем-
ляка Абрама Новопольцева. Пьесу по мотивам сказок Новополь-
цева специально для спектакля написали режиссер спектакля 
Алексей Уставщиков и заслуженный артист РФ Андрей Козлов. В 
основу «Волшебного колодца» легли сказания, традиции и фоль-
клор Симбирской губернии. Кстати, тема фольклора и мифа будет 
сквозной на фестивале, она была основополагающей для отбора  
участников. Поездка театра на фестиваль станет возможной бла-
годаря победе в грантовом конкурсе «Ульяновская область - твор-
ческий регион». 

Пенсионеры  
к ГТО готовы

Сегодня, 15 мая, на территории спорткомплек-
са Ульяновского государственного технического 
университета состоится финал VI областной лет-
ней спартакиады пенсионеров Ульяновской обла-
сти под девизом «За активное долголетие!».

В мероприятии примут участие пенсионе-
ры из 23 районов области и города Ульяновска. 
В этом году впервые участники спартакиа-
ды будут сдавать нормативы комплекса ГТО. 
Пенсионеров также ждут традиционные  ин-
дивидуальные соревнования по легкой атлети-
ке, пулевой стрельбе и настольному теннису.  
Спартакиада проводится при поддержке отделе-
ния Пенсионного фонда РФ по Ульяновской об-
ласти, регионального минспорта и администра-
ций муниципальных образований области.  



2016 год в Ульяновской области объявят Годом здравоохранения. 
По распоряжению губернатора Сергея Морозова правительством 

уже подготовлен соответствующий проект.

Детский музыкальный театр Ульяновской филармонии примет уча-
стие в XI Всероссийском театральном конкурсе «Дети играют для де-

тей» в г. Сызрани. На суд жюри коллектив представит спектакль «Первая 
скрипка». 

С 1 октября 2014-го по 5 мая 2015 года на объектах ЖКК зафиксиро-
ваны 442 аварии. При этом по сравнению с аналогичным периодом 

прошлого отопительного сезона количество инцидентов на сетях газо-
снабжения снизилось.

 

Поддержали с воздуха

Канадский авиагигант 
компания Bombardier 
объявила о сокращении  
1 тыс. 750 своих сотрудников. 
Об этом сообщает ИТАР-
ТАСС со ссылкой на 
президента отделения 
компании Bombardier Business 
Aircraft Эрика Мартель.

По его словам, 1 тыс. сотрудни-
ков будут уволены с предприятий 
компании в Монреале (провинция 
Квебек), 480 - в Торонто (провинция 
Онтарио) и 280 - в Белфасте (Вели-
кобритания).

«Мы видим падение спроса на 
нашу продукцию на некоторых меж-
дународных рынках», - пояснил Мар-
тель. «Мы также прекрасно понимаем, 
как это решение повлияет на наших 
сотрудников и их семьи, и сделаем все 
возможное, чтобы их поддержать», 
- добавил он. О какой поддержке 
увольняемых людей идет речь, пред-
ставитель Bombardier не уточнил. На 
канадских предприятиях компании в 
настоящее время работают около 4,5 
тыс. человек, о численности сотруд-
ников в Белфасте не сообщается.

Одним из потерянных рынков для 
Bombardier стала Россия. В феврале 
директор компании по развитию биз-
неса в России, СНГ и Восточной Ев-
ропе Марк Гилберт заявил, что в связи 
с экономической ситуацией компания 
приостановила начало реализации 
проекта по массовому производству 
самолетов Q400 в России. «Как толь-

ко экономическая ситуация изменит-
ся, переговоры по этому вопросу бу-
дут возобновлены», - добавил он.

Bombardier совместно с госкор-
порацией «Ростех» с 2015 года долж-
на была начать в Ульяновске сборку 
воздушного судна Q400. По проекту 
планировалось выпускать до 24 само-
летов в год.

Канадская Bombardier объявила  
об увольнении 1 тыс. 750 сотрудников по всему миру

Торговые центры Ульяновска 
работают с нарушениями

Прокуратура выяснила, что большинство торговых 
центров Ульяновска работают с грубыми нарушениями.

Поводом для выявления надзорным органом нару-
шений в торговых центрах города стала проверка про-
куратурой деятельности областного управления МЧС. В 
процессе проверки выяснилось, что за последние три года 
сотрудники МЧС проверили лишь 19 торговых центров из 
69 существующих. При этом, как отмечает прокуратура, 
проверки носили формальный характер, к ответственности 
владельцев ТЦ привлекали избирательно, а большинство 
проверенных торговых центров продолжало работать с 
грубыми нарушениями правил противопожарной безопас-
ности. В частности, к таковым относятся Enterra, «Дарс» и 
«Версаль», сообщает портал ulgrad.

В итоге прокуратура провела собственную проверку 
68 торговых центров в Ульяновске и Димитровграде, в ре-
зультате которой было выявлено 635 нарушений правил 
пожарной безопасности, а также многочисленные наруше-
ния правил продажи товаров, санитарных норм, трудового 
и миграционного права, а также нарушения в части оформ-
ления земельных участков и необходимой градостроитель-
ной документации.

Так, выяснилось, что здание на проспекте Наримано-
ва реконструируется под новый торговый центр «Радуга» 
незаконно, а торговые центры «Ветер» и «Парус» стоят на 
неоформленных земельных участках.

Итоги масштабной проверки впечатляют - было выяв-
лено 920 случаев нарушений действующего законодатель-
ства и возбуждено 230 административных дел.

Авиакомпания «Волга-Днепр» доставила  45 тонн гуманитарного груза  
для пострадавших от землетрясения в Непале
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Наши дети на «Славянском базаре»
10-летняя воспитанница улья-

новского продюсерского центра «Со-
вершенство» Вероника Устимова 
выступит на XIII Международном 
детском музыкальном конкурсе 
«Витебск-2015». Вместе с еще одной 
россиянкой - Софьей Лопуховой из 

Рязани - они  успешно прошли 
конкурсный отбор - прослуши-
вание. Таланты девочек оце-
нивали заслуженный артист 
России Григорий Гладков, 
финалист телешоу «Голос» 
Андрей Давидян, режиссер 
проекта «Детское Евровиде-

ние» Сергей Широков. Мнение жюри было единогласным 
в пользу нашей маленькой землячки.

Пятница, 15 мая 2015 г. 
№ 63 (23.704)текущий курс

  



ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

Призывникам выдали 
вещмешки и сим-карты  
для связи с домом

В минувший вторник первая команда призывников из 
нашего региона отправилась для прохождения военной  
службы.  

22 военнослужащих, которые только утром пришли на 
сборный пункт области, получили военную форму одежды на 
весь период военной службы, прошли дактилоскопическую 
регистрацию, им были выданы банковские карты для получе-
ния денежного довольствия. На каждого призывника оформ-
лены  персональные электронные карты.  Для общения с род-
ственниками в период прохождения военной службы выданы 
SIM-карты операторов сотовой связи. 

Всего в период весеннего призыва спланировано отпра-
вить в войска порядка 1400 призывников. До конца мая будут 
направлены для прохождения военной службы 263 человека. 

Единым днем чистоты и порядка в регионе станет 15 мая. Особое 
внимание планируется уделить очистке придомовых территорий, 

контейнерных площадок, скверов, зон отдыха, мест захоронений и подъ-
ездов к ним, а также ликвидации стихийных свалок. 



Пассажирские теплоходы начали перевозки на «зеленую стоянку» в 
Красный Яр. Действуют утренние и вечерние рейсы. Время в пути до 

Красного Яра - 45 минут, до Красного Яра и обратно - 1 час 45 минут.

Откроем филиал музея 
изобразительных искусств им. Пушкина

 22 мая в рамках международного музейного фестиваля на Волге «Помним 
и гордимся» будет открыто представительство Государственного музея изо-
бразительных искусств имени А.С. Пушкина. Начало его работы ознаменует 
открытие выставки «Воплощение мечты», посвященной истории создания все-
мирно известного музея и его основателям Ивану Цветаеву и Юрию Нечаеву-
Мальцову.

Два музея будут организовывать совместные проекты, которые позволят 
жителям региона увидеть уникальные коллекции художественных произведе-
ний федерального музея и его партнеров на территории Ульяновской области. 
Это будет первое представительство одного из крупнейших художественных 
музеев России в регионах.

Напомним, что здание Ульяновского музея современного изобразительно-
го искусства с 2013 года реставрировалось. На масштабные ремонтные работы 
и новое музейное оборудование было потрачено 46 млн рублей, выделенных из 
областного и федерального бюджетов.

Ксения раКитансКая �

Осталось меньше недели до исторически значимого и 
важного события для Ульяновской области - приезда Па-
триарха Московского и всея Руси Кирилла. Уровень под-
готовки ульяновских ведомств положительно оценил ру-
ководитель пресс-службы Патриарха Московского и всея 
Руси диакон Александр Волков, который принял участие  в 
заседании оргкомитета по подготовке к визиту Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла.

 Значимость события еще раз подчеркнул митрополит 
Симбирский и Новоспасский Феофан: «Я хотел бы на-
помнить жителям Симбирска и тем, кто живет в районах, 
что мы с вами открываем новую страницу древней Сим-
бирской земли. Визит Святейшего Патриарха Московско-
го и всея Руси Кирилла - это исторически первый визит, 
который связан со многим, в том числе с празднованием 
70-летия Победы в Великой Отечественной войне. 70 лет 
назад именно в Симбирск была эвакуирована Московская 
патриархия, этот факт добавляет значимость с точки зре-
ния церковно-общественной истории и говорит, что она не 
разделима между светской и духовной. Это история радо-
сти и скорбей, церковь была всегда рядом со своим наро-
дом», - отметил митрополит Симбирский и Новоспасский 
Феофан.

Патриарх Московский и всея Руси Кирилл возложит 
венок к Вечному огню и откроет стелу, посвященную па-
триарху Сергию. Ключевым событием визита святейше-

го станет освящение Спасо-Вознесенского кафедраль-
ного собора. Накануне он отслужит вечернюю службу в 
Воскресенско-Германовском соборе, а 21 мая в 9 утра со-
вершит Божественную литургию в Спасо-Вознесенском 
соборе. Вход для всех желающих свободный. Службу пла-
нируют транслировать на экранах города. Радостно отме-
тить, что освящение собора состоится в день празднования 
великого православного праздника Вознесения Господня. 

В Ульяновске патриарх Кирилл  
откроет стелу, посвящённую патриарху Сергию

В акции «Российский азимут» 
примут участие  
около пяти тысяч ульяновцев
Центральный старт состоится в Карсуне,  
где предстоящим летом откроется новый ФОК.

«Российский азимут» будет организован в Ульяновской 
области в десятый раз. По поручению губернатора Сергея 
Морозова главный старт акции состоится за пределами 
регионального центра. В этот раз основной площадкой 
станет Карсун. Ранее подобные акции принимали Барыш, 
Инза, Вешкайма, Димитровград и поселок Силикатный 
Сенгилеевского района.

«Как и в прошлые годы, это будет большой праздник 
спортивного ориентирования. На сей раз мы разделили 
его на два этапа. Первый состоится 16 мая в Ульяновске 
в парке 40-летия ВЛКСМ. Здесь сбор участников будет 
организован в 12.00, а старт - в 14.00. На следующий день 
в полдень нас ждет Карсун, где и состоится центральный 
старт акции. По нашим оценкам, за два дня на старт по всей 
области выйдут около пяти тысяч ульяновцев», - рассказал 
председатель региональной федерации спортивного 
ориентирования Павел Трошков.

Карсун примет «Российский азимут» во второй раз 
в своей истории. В программе соревнований дистанции 
различной сложности. Их составляли в зависимости от 
возраста и мастерства спортсменов. Всего планируется 
шесть зачетных групп у мужчин и столько же у женщин. 
Кроме того, разработан маршрут для любителей спорта 
- для тех, кто захочет впервые попробовать свои силы в 
спортивном ориентировании.

«Российский азимут» - одна из самых действенных 
акций по популяризации здорового образа жизни, 
семейного отдыха. Не случайно она проводится в Карсуне. 
Предстоящим летом здесь откроется новый ФОК. И 
тогда жители района заживут полноценной спортивной 
жизнью», - отметил министр физической культуры и 
спорта Ульяновской области Сергей Кузьмин.

Некоммерческие ор-
ганизации Ульяновской 
области, подавшие в 2015 
году заявки на участие в 
конкурсе на получение суб-
сидий социально ориенти-
рованным НКО из средств 
регионального бюджета, 

22 мая будут представлять 
свои проекты для оценки 
экспертами из состава кон-
курсной комиссии.

В ходе ярмарки со-
циальных проектов па-
раллельно будут работать 
сразу три площадки. Пер-
вая - «Публичная защита 
проектов» - соберет вместе 
представителей социально 
ориентированных неком-
мерческих организаций, 
ставших участниками кон-
курса на право получения 
субсидий из областного 
бюджета, членов конкурс-
ной экспертной комиссии 
и сотрудников админи-
страций муниципальных 
образований региона, от-

ветственных за проведе-
ние муниципальных кон-
курсов - грантов для НКО. 
«Переговорная площадка» 
будет организована для 
совместного обсуждения 
возможностей партнер-
ства с некоммерческими 
организациями, которые в 
этом году не участвуют в 
региональном грантовом 
конкурсе. Площадка «От-
крытый микрофон» будет 
посвящена представлению 
проектов НКО, инициа-
тивных групп граждан и 
социально ответственного 
бизнеса для развития тер-
ритории. Здесь все желаю-
щие смогут разместить на 
специальных стендах свои 

объявления о поиске пар-
тнеров или предложения 
о сотрудничестве, принять 
участие в коммуникаци-
онных сессиях «бизнес-
власть», «бизнес-НКО» и 
«власть-НКО» и получить 
консультации юриста, бух-
галтера, специалистов по 
инновациям и банковско-
му обслуживанию.

Напомним, организа-
торами мероприятия, ко-
торое состоится на базе  
УлГПУ имени И.Н. Улья-
нова, выступают Управле-
ние внутренней политики 
администрации губернато-
ра Ульяновской области и 
региональная Обществен-
ная палата.

Региональная ярмарка социальных проектов

9 мая в рамках флешмоба «Ульяновск тыловой» по ул. Гончарова 
ходил Берия (актер Антон Мынов)  с помощником (актер Владимир 

Кустарников). Как живые. 
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Руководителем регионального 
подразделения назначен Сергей 
Гусак, ранее возглавлявший 
Самарский филиал Банка Москвы.

Ева ШтЕрлЕ �

На этом посту он сменил Романа Львова, 
который, по нашим данным, перешел на одну 
из руководящих позиций в Поволжский банк 
ОАО «Сбербанка России». Журналистам нового 
топ-менеджера представил член правления ВТБ 
Чаба Зентаи, посетивший Ульяновск с рабочим 
визитом 14 мая. По его словам, одним из глав-
ных требований к кандидатам на эту должность 
было хорошее знание местного рынка. По этой 
причине вариант приглашения специалиста из 
Барнаула или, скажем, Иркутска был исклю-
чен с самого начала. Однако среди ульяновцев 
в ВТБ не смогли найти подходящую кандида-
туру. Тогда правление и обратило свое внимание 
на Сергея Гусака, не понаслышке знакомого со 
спецификой региона: поскольку у Банка Мо-
сквы не было филиала в нашей области, обслу-
живанием ульяновских клиентов занимался са-
марский операционный офис. 

- Сергей Гусак - грамотный управленец, об-
ладающий серьезным многолетним опытом 
работы в банковском секторе. Уверены, что под 
его руководством ВТБ в Ульяновске продолжит 
эффективно реализовывать задачи по дальней-
шему наращиванию бизнеса в регионе, - заметил 
Чаба Зентаи, подчеркнув, что за прошедший год 
региональному подразделению удалось добить-
ся больших успехов. - Обычно за таким взрыв-
ным ростом следует спад, поэтому перед Сер-
геем Владимировичем стоит непростая задача 
- избежать подобного эффекта.

Потенциально у нового руководителя для 
этого есть все, что нужно: по результатам работы 
за первый квартал ульяновской команде удалось 
продемонстрировать позитивную динамику по 
ряду направлений. Драйвером роста подраз-
деления банка в регионе в первые три месяца 
стали привлеченные средства. Так, на 1 апреля 
2015 года объем средств на расчетных счетах и 
депозитах юридических лиц составил почти 4 
млрд рублей. Данный показатель увеличился по 
сравнению с аналогичным периодом прошло-
го года в 3 раза. Также был продемонстрирован 
рост гарантийного портфеля. По сравнению с 

прошлым годом он увеличился в 1,5 раза и со-
ставил на отчетную дату 3,5 млрд рублей.

- Сегодня одной из наших ключевых задач 
я вижу сохранение качества кредитного порт-
феля. Нам предстоит немного поработать над 
его диверсификацией. Также мы будем уделять 
еще более пристальное внимание отношениям 
с клиентами и поддержанию высоких стандар-
тов качества их обслуживания, - обозначил 
приоритеты новый руководитель банка ВТБ в 
Ульяновске Сергей Гусак.

Топ-менеджер также сообщил прессе, что 
снял квартиру в Ульяновске и в скором времени 
планирует перевезти сюда свою семью. 

Справка «Ульяновской правды» 
Сергей Владимирович Гусак родился в 1972 году в 
городе Бузулук Оренбургской области. Окончил Томскую 
государственную архитектурно-строительную академию 
по специальности «экономика и управление в строи-
тельстве». Карьеру в банковской сфере начал в 1999 
году в «Томскпромстройбанке» в должности заместителя 
управляющего Стрежевским филиалом. Далее в разные 
годы занимал руководящие позиции в региональных 
подразделениях Промышленно-строительного банка 
(г. Томск) и в самарских филиалах банка «Балтийский», 
ФКБ «Юниаструм Банк», «МДМ-Банк», банка «Открытие». 
До прихода в ВТБ с 2012 года - руководитель «Банка 
Москвы» в Самаре. Женат, воспитывает двоих сыновей.

У банка ВТБ в Ульяновске -  
новый управляющий

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Желающих стать чиновника-
ми стало больше, но за послед-
ний год число госслужащих в 
Ульяновской области сократили 
на треть. Действующие руково-

дители по несколько лет готовят 
себе преемников, но большинство 
резервистов считают эту рабо-
ту формальной. Что важнее для 
управленца: ученая степень или 
опыт? Вчера руководитель ад-
министрации губернатора Алек-

сандр Якунин отчитался о своей 
работе перед Общественной па-
латой, большинство вопросов вы-
звала тема кадрового резерва.

В прошлом году в прави-
тельстве и исполнительных ор-
ганах государственной власти 

Ульяновской области прошло 
около ста конкурсов на замеще-
ние вакантных должностей. Такое 
количество вакансий - уже тен-
денция. А вот число соискателей 
за год возросло с 393 до 588 чело-
век. Люди приходят не с улицы. 
Якунин отметил, что развивается 
институт стажерства и эффектив-
но действует институт наставни-
чества. И, конечно же, на  про-
движение по службе претендуют 
кадры из резервного списка.

По состоянию на январь 2015 
года в резерве управленческих 
кадров Ульяновской области со-
стоит 101 человек. Кто эти люди? 
Тридцать шесть человек - дей-
ствующие руководители в сфере 
исполнительной власти. Пятнад-
цать человек - должностные лица 
органов местного самоуправле-
ния. А оставшаяся половина - это 
хозяйственники, руководители 
различных предприятий, в том 
числе перспективные молодые 
специалисты. Согласно отчету, 
только двадцать процентов из 
списка назначается на должно-
сти. 

«Нам хочется получить гото-
вые кадры, хочется местных, но 
практика показывает, что при-
ходится доучивать, переучивать, 
приглашать со стороны», - обо-
значил проблему Александр Яку-
нин. Он заметил, что особенно 
остро она стоит в сельских райо-
нах. Раньше главами там назна-
чали руководителей крупных 
предприятий, людей «с руками 
и головой». Теперь на селе круп-
ных предприятий практически не 
осталось, а те, кто «с руками и го-

ловой», ушли в бизнес.
Ульяновский представитель 

Общественной палаты России 
политолог Нина Дергунова по-
советовала Якунину обратить 
внимание на молодежь, ведь 
Ульяновский госуниверситет 
уже десять лет выпускает управ-
ленцев. Нина Владимировна 
озвучила эксклюзивные на сегод-
няшний момент данные иссле-
дования, касающиеся кадрового 
потенциала. Пятьдесят экспертов 
от Ульяновской области приня-
ли участие в опросе Российской 
академии народного хозяйства и 
государственной службы. Вот ка-
кие они видят проблемы работы с 
резервом: формализм, отсутствие 
стимулов, системной работы и 
критериев отбора в резерв.

Зампред не согласился с тем, 
что работа формальна: «Сегодня 
в нескольких районах области 
происходит замена руководите-
лей. Мы уже месяц рассматри-
ваем разные кандидатуры, в том 
числе из резерва». Также он на-
мекнул, куда могут трудоустро-
иться выпускники-управленцы: 
«Теперь закон запрещает рабо-
тать специалистам без высшего 
образования, но еще есть главы 
поселений, которые работают. На 
их место могут быть другие кан-
дидаты».

Меняется не только каче-
ственный, но и количественный 
состав чиновников области. За 
последний год численность ра-
ботников исполнительных ор-
ганов государственной власти 
сократилась на 800 единиц - это 
целая треть.

Резервная сотня
Кто завтра заменит чиновников во власти?

андрЕй МаклаЕв  �

Форум организован при поддержке 
губернатора Сергея Морозова в рамках 
реализации Программы развития деятель-
ности студенческих объединений.

«Согласно прошлогоднему рейтин-
гу инновационного развития регио-
нов России по направлению «Научно-
технический потенциал» Ульяновская 
область заняла первое место в стране. 
Очень важно, что на инновационное раз-
витие нацелены все наши региональные 
вузы. Именно они являются движущей си-
лой научного и инновационного развития 
области. Этот форум помогает выявить 
и поддержать талантливую молодежь и 
создает дополнительные условия для рас-
крытия творческих способностей ребят. 
Это отличная стартовая площадка для мо-
лодежи всего Поволжья в мир огромных 
научно-производственных возможностей. 
Мы готовы и впредь предоставлять свои 
площадки для проведения Молодежного 
инновационного форума ПФО», - заявил 
Сергей Морозов. 

В мероприятиях форума принимают 
участие представители 14 регионов ПФО: 
школьники, студенты, руководители ма-
лых инновационных и ведущих крупных 
предприятий области в сфере авиаци-
онного и ядерного направления, а также  
IT-кластера, эксперты из других 
регионов.«В Ульяновской области делают 
ставку на молодежь, достигая определен-
ных успехов за счет молодых и талантли-
вых ребят. И насколько я увидел здесь, 
Ульяновск - родина умов. Поэтому мы по-
считали для нас очень важным поддержать 
Молодежный инновационный форум в 
2015 году в вашем регионе с приглашени-
ем участников этого мероприятия на всю 
форумную кампанию, которую проводит 
Росмолодежь по стране», - прокомменти-
ровал руководитель Российского центра 
содействия молодежному предпринима-
тельству Федерального агентства по де-
лам молодежи Артем Давыдов.

Всего в рамках форума представ-
лено 264 проекта. При этом на конкурс 

научно-технического творчества моло-
дежи в номинации «Лучший научно-
исследовательский проект» заявлено 212 
инициатив. По итогам мероприятия будут 
определены лучшие проекты, которые 
примут участие во Всероссийской выстав-
ке научно-технического творчества моло-
дежи и в Федеральном инновационном 
конвенте, а также получат региональную 
поддержку по продвижению и реализации 
своих разработок. Кроме того, инновато-
рам вручат медали, дипломы, стипендии и 
призы от ведущих областных компаний и 
предприятий.

«В этом году форум приобрел ряд 
новшеств. Оргкомитет учел вектор инно-
вационного научного развития, отказав-
шись от статичных выставочных форм 
представления разработок, и перевел его 
в конкурсную плоскость. Кроме того, в 
этом году впервые на форум представили 
свои проекты руководители малых инно-
вационных предприятий, представители 
ведущих организаций, а также авиацион-
ного, ядерного и IT-кластеров. Уверена, 
что форум 2015 года станет полезным 
для всех участников и будет способство-
вать успешному обмену опытом, а науч-
ные разработки молодых ученых получат 
практическое применение», - отметила 
вице-премьер  - министр образования и 
науки региона Екатерина Уба.

Мероприятие проходит на базе техни-
ческого университета в четвертый раз. По 
словам исполняющего обязанности ректо-
ра УлГТУ Александра Пинкова, это неслу-
чайно. «По рейтингу Высшей школы эко-
номики политех занимает первое место по 
научной активности. Ежегодно свыше 100 
изобретений и патентов вуза регистри-
руются на федеральном уровне. Поэтому 
УлГТУ всегда с удовольствием принимает 
самую креативную, творческую, иннова-
ционную и активную молодежь Повол-
жья. Аналогичные форумы, проходившие 
в 2009, 2010 и 2011 годах на базе УлГТУ, 
продемонстрировали высокий творческий 
и интеллектуальный потенциал молодых 
ученых, студентов и учащихся», - отметил 
Александр Пинков.

Ульяновск - родина умов
На базе УлГТУ проходит IV Молодёжный инновационный 
форум Приволжского федерального округа.
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Ева нЕвская �

В этом году  он какой-то 
особенно надрывный, тро-
гательный - День Победы... 
Не могу за последние лет 
двадцать припомнить такое 
обостренное чувство нашей 
Родины, нашей Победы. 
Сыграли роль и присоеди-
нение Крыма и то, что тво-
рится сейчас на Украине. И  
«Бессмертный полк», про-
шедший гордой поступью 
по всем городам России. 
И георгиевская ленточка, 
которую в эти дни торже-
ственно носим мы все.

Но получился настоя-
щий праздник со слезами на 
глазах. Бой продолжается и 
спустя семьдесят лет после 
окончания самой кровопро-
литной войны.

Киевские власти от-
менили Парад Победы. 
Оскверняемые памятники 
воинам Великой Отече-
ственной, сомнительные 
дискуссии по поводу бло-
кады Ленинграда, оживший 
фашизм, одесская трагедия. 
Каково это - сегодняшним 
немногочисленным ветера-
нам видеть страшные но-
вости сегодняшнего дня? Я 
смотрю новости и понимаю: 
они и сегодня сильнее мно-
гих из нас, молодых.

Посмотрите, с каким за-
дором пришли они на па-
рад. У них в глазах нет слез. 
Они - настоящие бойцы. И 
сейчас мы должны отсто-
ять их, этих мужественных 
людей, наших подлинных 
героев. Многие из нас про-
несли портреты своих ге-
роических предков в марше 
«Бессмертного полка». В 
этом - преемственность и 
что-то бесконечно щемя-
щее. Мы - вместе и мы - по-
бедим.

«Бессмертный полк», 
пожалуй, самая личная 
победная акция страны. 
В Ульяновске путь с пор-
третами своих близких от 
Дворца пионеров по за-
полненной до предела Гон-
чарова, мимо бывшего зда-
ния «Ульяновской правды» 
через ул. Карла Маркса и 
памятник Карамзину, по 
трамвайным рельсам до го-
стиницы «Венец» занял  с 
остановками, песнями, вы-
криками ура и аплодисмен-
тами  больше часа.

Надо признать, не всем 
этот маршрут дался оди-
наково легко. Некоторые, 
оказавшись  в плотной ко-
лонне, начинали работать 
локтями, другие - и вовсе 
покидали строй. Малышня 
в пилотках, с биноклями и 
белыми бантами пыталась 
задремать, восседая на пле-
чах у отцов или дедов…

Но лица были замеча-
тельные! И те, что на фото-
графиях разного калибра, и 
у тех, кто эти фотографии 
с гордостью нес. Лица - это 
главное, что до сих пор сто-
ит перед глазами.

Фотография деда-
фронтовика у Ларисы Пав-
личенко теперь на лобовом 
стекле автомобиля. Это те-
перь. В этом году девушка 
впервые прошла в колонне 
«Бессмертного полка». Ее 
дед служил в пехоте, погиб 
через несколько месяцев 
после начала войны. Но ка-
ким он парнем был, семья 
помнит до сих пор.

Лучше и не скажешь: 
как написал мой коллега 
Александр Емельяненков, 
наших дедов соединил один 
окоп. Давайте и мы благо-
даря им живые и потому 
разные встанем и в следую-
щем году 9 Мая в ОДИН 
ПОЛК. Без флагов и напы-
щенных речей, без выгоды 
и амбиций. По-настоящему, 
гордо. Во весь рост. Как они 
поднимались в атаку. Часто 
- в последнюю.

Этот праздник со слезами на глазах

И деды, и внуки
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«В Германии меня часто 
спрашивают, почему 

нами выбран именно Ульяновск? 
- говорит господин Тенес. - Отве-
чаю: из-за всесторонней поддерж-
ки руководства области, близости 
к рынку и потенциальным заказ-
чикам, развитой инфраструктуры 
предоставленного нам участка на 
территории технопарка «Завол-
жье», наличия международного 
аэропорта и наличия кадров с ака-
демической подготовкой. Все это 
поможет нам воплотить в жизнь 
идею создания здесь не просто за-

вода, но технологического центра 
для разработки новых компонентов 
и нового дизайна станков, а в пер-
спективе - и новых моделей. Кроме 
того, мы уже подали заявку в Кор-
порацию развития Ульяновской 
области на два соседних с заводом 
земельных участка, где собираемся 
разместить центр создания компо-
нентов для их сборки, хранения, 
упаковки и контроля качества, 
который служил бы сервисной 
точкой для всех наших станков, 
действующих на территории Рос-
сии (пока их насчитывается шесть 
тысяч. - Авт.). Ульяновск должен 
стать центром станкостроения 
России. Он должен не зависеть от 
любых политических колебаний. 
Здесь все мы чувствуем себя и дей-
ствуем по-российски». 

Ульяновский акцент 
Губернатор Сергей Морозов 

поддержал Кристиана Тенеса, от-
метив, что «наше сотрудничество 
продолжает развиваться, невзирая 
на внешние факторы». Более того, 
по словам главы региона, показа-
тели экономического сотрудни-
чества области в 2014 - 2015 годах 
выросли не только в отношении 
Германии, но и в отношении и 
США. «Как видим, стороны не на-
мерены отказываться от развития 
экономического сотрудничества 

в угоду переменчивым политиче-
ским факторам», - резюмировал 
Сергей Морозов. 

Говоря конкретно о станко-
строении, губернатор напомнил, 
что регион имеет давнюю маши-
ностроительную историю, соб-
ственные традиции и компетен-
ции, что с участием DMG Mori 
Seiki AG позволит приступить 
к формированию полноценного 
станкостроительного кластера, в 
который уже сегодня могут войти 
десяток компаний, КБ и инжини-
ринговых центров. 

Также глава региона напом-
нил потенциальным поставщикам 
концерна о преимуществах раз-
мещения производств на терри-
тории области: от сопровождения 
проектов лично членами кабинета 
министров до возможности эко-
номии до 30 процентов инвести-
рованных средств и наличия в ра-
диусе пятисот километров более 
тысячи предприятий-клиентов. 
(Более подробно о возможных 
преференциях чуть позже расска-
зал первый вице-премьер област-
ного правительства Александр 
Смекалин.)

Упомянул губернатор и еще 
об одной, довольно привлека-
тельной «изюминке». На сегодня 
Ульяновская область является 
пилотным регионом по введению 
дуальной системы образования по 
воспитанию кадров для авиаци-
онных предприятий. «При необ-
ходимости мы можем расширить 
эту схему и на станкостроение», 
- сказал Сергей Морозов.

Неизвестно, что именно сы-
грало свою роль - настойчивость 
менеджмента DMG Mori Seiki AG, 
региональные преференции или 
что-то еще, но в течение пятнадца-
ти - двадцати минут после оконча-
ния конференции к губернатору и 
Александру Смекалину подошли 
представители четырех компаний 

с предложениями в самое ближай-
шее время провести предметные 
переговоры о возможности предо-
ставления им в аренду земельных 
участков на промзоне «Заволжье» 
в непосредственной близости от 
станкостроительного завода. 

Начало 
Собственно, начало формиро-

ванию центра, о котором говорил 
Кристиан Тенес, было положено 
уже вчера. Подписанием двух 
трехсторонних протоколов о на-
мерениях. 

Первый правительство регио-
на и Корпорация развития под-
писали с компанией «Мэйфран 
Лимбург Б.В.», одним из мировых 
лидеров в области инженерных 
решений и металлообработке. 
Речь идет о создании в промзоне 
«Заволжье» производства транс-
портеров для удаления стружки.

Под вторым подписи поста-
вили губернатор, первый замести-
тель генерального директора Кор-
порации развития Игорь Рябиков 
и исполнительный директор ком-
пании «Гондранд Интернешнл 
Лтд» Энтони Ранзон. Компания, 
чья штаб-квартира находится в 
швейцарском Базеле, создаст в 
промзоне логистический центр 
для изделий и комплектующих 
DMG Mori Seiki AG. (Кристин Те-
нес заявил, что решение о строи-
тельстве собственного логистиче-
ского центра корпорация приняла 
после соответствующего вопроса 
Сергея Морозова.) 

Собственно завод
Создание станкостроительно-

го производства в промзоне «За-
волжье», принципиальное реше-
ние о котором было принято еще 
в 2011 году, вступило в завершаю-
щую стадию. В июне - июле будут 
полностью готовы производствен-
ные корпуса, в августе завершится 
монтаж оборудования, на конец 
сентября намечен тестовый за-
пуск с началом производства в 
октябре. 

Инвестиции в завод составили 
более 70 миллионов евро (освое-
но уже 80 процентов суммы). Из 
них 40 миллионов выделено на 
строительство, а 30 - на оборудо-
вание. Планируется создать около 
250 новых рабочих мест (48 уже 
создано, восемь из которых - в 
конструкторском бюро). Для ин-
теграции образования и производ-
ства компанией принято решение 
о создании обучающего центра на 
базе УлГТУ и УлГУ.

Мощность производства - 
120 универсальных токарных и 
вертикально-фрезерных станков 
в месяц. 

Впрочем, ждать завершения 
строительства завода не стали. 
Для подготовки сотрудников 
и апробации технологических 
процессов стартовая, пока «от-
верточная» сборка первых стан-
ков была запущена в том самом 
арендуемом у Наноцентра поме-
щении. Первый выпуск станков с 
маркировкой «Сделано в России» 
состоялся 18 июня 2014 года. В 
марте текущего года был собран 
сотый станок. Напомним, что соз-
дание Ульяновского станкострои-
тельного завода является первым 
примером трансфера технологий 
в России.

В знак признательности за-
слуг DMG Mori Seiki AG в разви-
тии экономики Ульяновской об-
ласти 17-й проезд Инженерный, 
на котором расположен завод, со 
вчерашнего дня носит имя кор-
порации, и адрес производства 
теперь официально звучит так:  
ул. ДМГ МОРИ, 1. 
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Под новой  
аббревиатурой 
Ульяновский авиазавод завершил монтаж 
интерьера 43-го SSJ-100.

ГеорГий Кузнецов  �

В АО «Авиастар-СП» завершен монтаж интерьера на очеред-
ном самолете Sukhoi Superjet 100. Напомним, работы по монтажу 
и отработке систем интерьера пассажирских салонов ВС этого 
типа проводятся в рамках производственной кооперации между 
Ульяновским авиазаводом и компанией «Гражданские самолеты 
Сухого». 

Монтаж интерьера и доработка систем на самолетах Sukhoi 
Superjet 100 ведутся на «Авиастаре» уже четвертый год. Начи-
ная с 2012 года соответствующие работы были выполнены на  
43 воздушных судах, предназначенных для отечественных и зару-
бежных авиакомпаний.

Для  авиакомпании «Аэрофлот», заказчика подготовленного  
SSJ-100, ульяновские авиастроители осуществили монтаж инте-
рьера в полном объеме согласно утвержденному договору. Также 
по требованию заказчика на новый авиалайнер установлены пас-
сажирские кресла, кухни, туалеты, оконные и потолочные панели, 
багажные полки, настелены напольные и ковровые покрытия. Вы-
полнена облицовка дверей, оборудованы сервисные зоны, гарде-
робы, установлено необходимое кухонное, аварийное и светотех-
ническое оборудование.

 По завершении работ  SSJ-100 был оттранспортирован на 
летно-испытательную станцию для проведения отработки систе-
мы кондиционирования воздуха самолета при работающем ВСУ. 
Далее его ждет перелет  в  Жуковский для передачи эксплуатанту. 
Тем временем «Авиастар-СП» уже приступил к аналогичным ра-
ботам на SSJ-100 для авиакомпании «Газпромавиа».

Напомним, что буквально за неделю до сдачи ВС «Авиастар-
СП» изменил официальное наименование и в связи с требованием 
Федерального закона «О внесении изменений в главу 4 части пер-
вой ГК РФ» от 05.05.2014 г. N 99-ФЗ теперь числится в ЕГРЮЛ 
не как «ЗАО», которые вместе с «ОАО» исключены из числа воз-
можных организационно-правовых форм хозяйственных обществ, 
а как «АО». Теперь предприятие на русском языке именуется как 
Акционерное общество «Авиастар-СП» (АО «Авиастар-СП»), 
на английском языке - Joint-Stock Company Aviastar-SP (JSC 
Aviastar-SP). 

ГеорГий Кузнецов �

Генеральный секретарь Российского центра при Китайской ас-
социации по развитию предприятий за рубежом (China Overseas 
Development Association Russian Center) Чжан Мин и советник 
губернатора Ульяновской области, генеральный директор ОАО 
«ОЭЗ «Ульяновск» Денис Барышников подписали меморандум 
о сотрудничестве в сфере инвестиций. 

Согласно меморандуму стороны обязуются укреплять дву-
стороннее сотрудничество в целях содействия и реализации 
совместных проектов. В частности, планируется совместное со-
вершенствование инвестиционного  законодательства, формиро-
вание рекомендаций для укрепления сотрудничества, создание 
необходимых условий для китайских инвесторов в регионе, про-
ведение регулярных встреч и совместных мероприятий.

Китайская ассоциация по развитию предприятий за рубе-
жом (China Overseas Development Association, CODA) основана 
в 2004 году. Ее деятельность курирует Государственный комитет 
КНР по развитию и реформе. В состав Ассоциации входит около 
200 предприятий, работающих в энергетической, нефтегазовой, 
нефтехимической сферах и иных отраслях промышленности. 

Главной задачей Ассоциации является содействие и консуль-
тационная поддержка китайских компаний, осуществляющих 
инвестиционную и производственную деятельность за рубежом. 

Российский центр при Ассоциации CODA официально был 
открыт 22 апреля в рамках Форума малого и среднего бизнеса 
России и Китая в Пекине. Ульяновская область стала первым го-
стем и партнером China Overseas Development Association Russia 
Center.

Также в ходе визита ульяновская делегация посетила провинцию 
Сычуань и провела более 30 переговоров с представителями китай-
ских компаний.

Напомним, за несколько дней до подписания соглашения Де-
нис Барышников презентовал проект ОЭЗ «Ульяновск» на ин-
вестиционных семинарах в Сеуле и Токио. Семинары прошли в 
рамках бизнес-миссии, организованной Ассоциацией индустри-

альных парков России. 
Их основной целью стало 
продвижение информа-
ции об индустриальных 
парках России в деловых 
кругах Кореи и Японии, 
установление прямых 
контактов с потенци-
альными инвесторами. 
Инвестиционный потен-
циал региона представ-
ляло также руководство 
Корпорации развития 
Ульяновской области. 

«Бизнес-миссия прошла результативно, мы провели более 20 
встреч с представителями японских и корейских компаний, мно-
гие из которых заинтересованы в сотрудничестве в рамках проек-
та особо экономической зоны», - отметил Денис Барышников.  

ОЭЗ «Ульяновск» подписала 
соглашение о сотрудничестве 
с CODA

Станет ли Ульяновск 
центром станко-
строения страны  
стр.   1
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Руководители 
муниципальных 
образований 
будут нести 
персональную 
ответственность 
за расходы 
денег на 
энергоресурсы.

олеГ ДолГов  �

В первом квартале бюджетные 
учреждения Ульяновской области  
потратили на топливно-энерге-
тические ресурсы и коммунальные 
услуги 842,9 миллиона рублей, сэ-
кономив при этом (по отношению 
к аналогичному периоду прошлого 
года) 28,4 миллиона. 

Из потраченной суммы 355,6 
миллиона выделено из областного 
бюджета, остальное - из муници-
пальных. 

Отметим, что за пять лет го-
сударственные и муниципальные 
учреждения области снизили по-
требление энергоресурсов на треть, 
что позволило сэкономить 804 мил-
лиона рублей. При этом губернатор 
Сергей Морозов в ходе совещания 
по вопросам выполнения топливно-
энергетического баланса за январь 
-  апрель 2015 года поручил уже-
сточить контроль за расходованием 
средств на энергоресурсы и ввести 
персональную ответственность ру-
ководителей муниципалитетов за 
эту работу.

Траты областного бюджета
В первом квартале бюджетные 

учреждения, субсидируемые из ре-
гиональной казны, сэкономили на 
энергоресурсах 12,7 миллиона. Ни 
по одному главному распорядителю 
бюджетных средств (ГРБС) пере-
расхода в потреблении топливно-
энергетических ресурсов и комму-
нальных услуг в первом квартале не 
выявлено.

По данным специалистов об-
ластного министерства строитель-
ства, ЖКК и транспорта, в первом 
квартале прошлого года на энерге-
тику и ЖКХ ГРБС потратили на 3,8 
миллиона больше.

В лидерах по экономии ми-
нистерство образования и науки 
Ульяновской области - 8,1 миллиона 
(или на 11,3 процента), министер-
ство физической культуры и спорта 
- 1,2 миллиона (13,8 процента) и ми-
нистерство здравоохранения и соци-
ального развития - 2,4 миллиона (0,9 
процента).

Объясняется все просто. Учреж-
дениями минобрнауки в конце про-
шлого и в первом квартале текущего 
года проведен ряд мероприятий, на-
правленных на энергосбережение, 
что позволило сократить потребле-
ние. В декабре 2014-го проведена мо-
дернизация систем наружного и вну-
треннего освещения с установкой 
энергосберегающих светильников в 
девяти ссузах региона.

В 2015 году в специальной кор-
рекционной школе общеобразова-
тельного вида № 39 и в технологи-
ческом техникуме в Новоспасском 
проведена работа по замене прибо-
ров учета тепловой энергии, газа, а 
в Ульяновском техникуме питания 
и торговли - по установке энерго-
сберегающих светильников. Также 
минобрнауки ежемесячно проводит 
выборочную проверку учреждений 
по ведению журналов учета потре-
бления энергоресурсов.

Учреждениями минздравсоцраз-
вития ведется постоянный контроль 

состояния приборов учета энерго-
ресурсов. Так, в первом квартале 
2015 года в центральной городской 
клинической больнице и в област-
ной детской больнице были замене-
ны шесть приборов учета холодной 
воды, в Николаевской центральной 
районной больнице - три прибора 
учета электроэнергии.

Кроме того, в городской по-
ликлинике № 1, центральной го-
родской клинической больнице, 
центральной клинической медико-
санитарной части и в областном 
врачебно-физкультурном диспан-
сере в первом квартале заменены на 
пластиковые 73 оконных блока. В 
результате этих мероприятий эконо-
мия в первом квартале составила 0,7 
миллиона рублей. 

Экономия в потреблении 
топливно-энергетических ресурсов 
и коммунальных услуг по учрежде-
ниям, финансируемым из областно-
го бюджета, сложилась за счет посто-
янного контроля за потреблением 
топливно-энергетических ресурсов 
и коммунальных услуг, контроля 
за работой энерго- и теплопотре-
бляющего оборудования. Во всех 
органах государственной исполни-
тельной власти назначены ответ-
ственные лица за энергосбережение 
и соблюдение лимитов потребления 
топливно-энергетических ресурсов. 
Также на экономию в потреблении 
топливно-энергетических ресурсов 

от потребления в натуральном выра-
жении за аналогичный период 2014 
года, потребление газа - на 4,9 про-
цента. 

Муниципальные траты
В целом учреждениями соци-

альной сферы, финансируемыми 
из муниципальных бюджетов обла-
сти, в первом квартале потреблено 
топливно-энергетических ресурсов 
и коммунальных услуг на общую 
сумму 487,3 миллиона. При этом 
экономия в потреблении энергоре-

(1,2 миллиона, 9,6 процента), Меле-
кесском (1,1 миллиона, 6,9 процен-
та) и Барышском (1,4 миллиона, 6,6 
процента) районах.

Еще в пяти районах достигнута 
экономия в пределах от 0,6 миллио-
на до 0,2 миллиона рублей.

Во всех государственных 
учреждениях Базарносызганско-
го, Мелекесского, Радищевского, 
Старокулаткинского, Сурского, Ста-
ромайнского и Новомалыклинского 
районов установлены приборы учета 
холодной воды и ведется контроль за 

в том числе полученный в резуль-
тате исполнения энергосервисных 
контрактов и т.д. Второй блок (кри-
терии 13 - 21) отражает социальную 
(качественную) сторону энергоэф-
фективности - это оснащенность 
приборами учета, отсутствие откло-
нений (нарушений) от допустимых 
параметров микроклимата помеще-
ний в течение отчетного периода, 
наличие утвержденной программы 
по энергосбережению, назначенного 
ответственного лица за реализацию 
программы, системы мониторинга и 
анализа энергопотребления в подве-
домственных учреждениях.

Лидирующее положение в рей-
тинге муниципалитетов по итогам 
первого квартала Новомалыклин-
ский район обеспечил за счет наи-
меньших удельных расходов те-
пловой, электрической энергии, 
холодной воды, снижения потребле-
ния тепловой, электрической энер-
гии и природного газа к аналогично-
му периоду прошлого года, а также 
наибольшего отношения размера 
экономии ТЭР к размеру, предусмо-
тренному лимитами.

Второе место занял 
Сенгилеевский район за счет наи-
меньших удельных расходов те-
пловой, электрической энергии, 
холодной воды и природного газа, 
снижения потребления тепловой и 
электрической энергии к аналогич-
ному периоду прошлого года, а так-
же наибольшего отношения размера 
экономии ТЭР к размеру, предусмо-
тренному лимитами.

Третье место получил Старо-
майнский район за счет наименьших 
удельных расходов тепловой энер-
гии, холодной воды и природного 
газа, снижения потребления элек-
трической энергии и холодной воды 
к аналогичному периоду прошлого 
года, а также наибольшего отноше-
ния размера экономии ТЭР к разме-
ру, предусмотренному лимитами.

Следует отметить муниципаль-
ные образования, которые улучши-
ли свои показатели. Так, Чердаклин-
ский район поднялся с 15-го на 11 
место, Радищевский - с 9 на 6, Ба-
рышский - с 8 на 4, Старомайнский 
- с 14 на 3.

Между тем Старокулаткинский 
район спустился с 10-го на 19 место, 
Карсунский - с 3 на 10, Инзенский - с 
4 на 12.

В результате последние четыре 
места заняли Ульяновск, Майнский 
и  Старокулаткинский районы и 
Новоульяновск. 

Лидерами рейтинга среди испол-
нительных органов государственной 
власти стали министерство физиче-
ской культуры и спорта, министер-
ство экономического развития и ми-
нистерство образования и науки.

Первое место министерство фи-
зической культуры и спорта обеспе-
чило себе за счет наименьших удель-
ных расходов тепловой энергии, 
холодной воды и природного газа, 
снижения потребления тепловой и 
электрической энергии к аналогич-
ному периоду прошлого года, а так-
же наибольшего отношения размера 
экономии ТЭР к размеру, предусмо-
тренному лимитами.

Вторую строчку заняло минэко-
номразвития за счет привлечения 
инвестиций в рамках реализации 
энергосервисных контрактов (ЭСК) 
и количества заключенных ЭСК, 
наименьшего удельного расхода хо-
лодной воды, снижения потребле-
ния холодной воды к аналогичному 
периоду прошлого года, а также наи-
большего отношения размера эконо-
мии ТЭР к размеру, предусмотрен-
ному лимитами.

Третье место достигнуто мин-
обрнауки за счет привлечения 
инвестиций в рамках реализации 
энергосервисных контрактов (ЭСК) 
и количества заключенных ЭСК, а 
также наименьшего удельного рас-
хода электрической энергии.

Новая Малыкла и минспорта вырвались в лидеры 

Первые по энергоэффективности 

за пять лет государственные и 
муниципальные учреждения области 
снизили потребление энергоресурсов на 
треть, что позволило сэкономить 804 
миллиона рублей

в январе - марте 2015 года повлия-
ло то, что фактическая температу-
ра воздуха сложилась выше, чем за 
аналогичный период предыдущих 
трех лет, и выше, чем предусмотрено 
СниП, по показаниям которых было 
определено прогнозное потребление 
топливно-энергетических ресурсов. 
Так, потребление тепловой энергии 
учреждениями, финансируемыми из 
областного бюджета, за январь - март 
2015 года снизилось на 5,2 процента 

сурсов составила 15,7 миллиона, или 
3,1 процента от установленной по-
требности (503 миллиона).

Ни по одному муниципальному 
образованию перерасхода в потре-
блении топливно-энергетических 
ресурсов и коммунальных услуг 

не выявлено, а по сравнению с про-
шлым годом потрачено на 25,4 мил-
лиона рублей меньше.

Наиболее значительная эконо-
мия достигнута в Радищевском (2,2 
миллиона рублей, или 14,2 процен-
та), Тереньгульском (1,4 миллиона, 
13,8 процента), Сенгилеевском (1,5 
миллиона, 13 процентов), Старо-
майнском (1,9 миллиона, 12,1 про-
цента), Новомалыклинском (1 мил-
лион, 11,6 процента), Вешкаймском 

надлежащим техническим состояни-
ем сантехнического оборудования. 

В Мордово-Карагужинской 
средней общеобразовательной шко-
ле Радищевского района в январе 
котельная, потреблявшая в качестве 
топлива электроэнергию, переведена 
на твердое топливо. Электроэнер-
гия теперь используется только для 
разогрева котла. В результате только 
за первый квартал сэкономлено 56,9 
процента электроэнергии на 300 ты-
сяч рублей.

Рейтинги 
энергоэффективности 
В соответствии с протоколом от 

19.11.2014 № 249-ПС с заседания 
областного штаба по вопросам энер-
гетики и жилищно-коммунального 
комплекса и прохождения ото-
пительного сезона 2014 - 2015 го-
дов министерством строительства‚ 
жилищно-коммунального комплек-
са и транспорта разработан и утверж-
ден порядок и критерии определе-
ния рейтинга энергоэффективности 
исполнительных органов государ-
ственной власти и муниципальных 
образований Ульяновской области.

При расчете рейтинга рассмо-
трены два блока наиболее важных 
характеристик для оценки энерго-
эффективности и энергосбереже-
ния. Первый блок (критерии 1 - 12) 
отражает экономическую (количе-
ственную) сторону энергоэффектив-
ности, к нему относятся удельные 
расходы используемых энергетиче-
ских ресурсов и воды, динамика их 
изменения, размер экономии ТЭР, 
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Частные детсады освободили от налога на прибыль
Соответствующие изменения внесены в статью 284-1 Налогового кодекса РФ. Данная статья 
устанавливает особенности применения нулевой ставки образовательными и (или) медицински-
ми организациями. С учетом изменений право на нулевую ставку получают организации, доход 
которых от деятельности по присмотру и уходу за детьми составит не менее 90% от налогообла-
гаемого дохода. Кроме того, в составе сведений о доле доходов от деятельности, по которой при-
меняется нулевая ставка, образовательные, медицинские организации должны будут указывать 
также доходы от научных исследований и (или) опытно-конструкторских разработок. Закон 
вступит в силу 1 января 2016 года.

Наказания для бизнес-аферистов будут ужесточать 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев поручил профильным ведомствам в срок  
до 18 мая разработать поправки в Уголовный кодекс в связи с решением Конституционного 
суда, который в начале этого года признал, что более мягкая уголовная ответственность за мо-
шенничество в сфере бизнеса, в отличие от обычных афер, не отвечает принципам равенства. 
Ранее российский бизнес-омбудсмен Борис Титов в ходе рабочей встречи с Президентом РФ 
Владимиром Путиным также затронул вопрос ужесточения ответственности предпринимателей, 
в частности заявив, что тем из них, кто работает с бюджетом, срок наказания за мошенниче-
ство необходимо повысить с 6 до 10 лет.





В ДНеВНиК ДелоВого ЧелоВеКа

Руслан Гайнетдинов:



С 1 января 2016 года налоговые агенты 
должны будут представлять расчеты  
о доходах физических лиц ежеквартально.

Минпромторг России разработал поправки к закону 
о торговле
Ведомство подготовило поправки к закону о торговле, которые унифицируют на 
федеральном уровне подходы к регулированию и обеспечению гарантий в неста-
ционарном ритейле. В этой сфере точки размещения торговых объектов являют-
ся важнейшим фактором успешности бизнеса, а в регионах чиновники нередко 
насиженные места отбирают, вынуждая торговцев переезжать и начинать все с 
нуля. если ритейлер хочет продолжать работать на своем месте, где он обеспечил 
себе трафик, сформировал клиентскую базу и наладил логистику, его права долж-
ны продляться автоматически и речи о выставлении этого места на торги идти не 
должно, полагают чиновники.

Бизнесу 
не хватает 
«длинных» 
денег
Ужесточение банками 
требований к залогу или другому 
обеспечению по кредитам для 
бизнеса в этом году заметили 
49% предпринимателей.  
Об этом свидетельствуют 
данные всероссийского опроса, 
проведенного в апреле этого 
года Национальным агентством 
финансовых исследований 
(НАФИ).

Яна Крапивина �

Крупный бизнес оказался 
наиболее восприимчив к измене-
нию условий обеспечения креди-
тов: на их ужесточение указали 
65% предприятий. Для сравне-
ния: среди менеджеров малых 
предприятий ужесточения со 
стороны банков заметили 43%, 
а среди представителей средне-
го бизнеса - 59%. Не заметили 
изменений требования к залогу 
лишь 17% опрошенных руково-
дителей компаний. Такое мнение 
в большей степени свойственно 
тем респондентам, которые дают 
хорошие оценки финансового 
положения своего предприятия. 
Смягчение условий не отметил 
практически никто. Еще треть 
опрошенных (33%), главным об-
разом представители малого биз-
неса, затруднились ответить на 
этот вопрос.

- Больше всего бизнесменов 
смущают ограничения по го-
довому обороту и сроку суще-
ствования компании на рынке, 
а также ограничения по форме 
залога. Установленные ограни-
чения приводят к снижению 
финансовой доступности, при 
которой получение «длинных» и 
дешевых денег не представляется 
возможным, - отмечает руково-
дитель направления корпоратив-
ных исследований НАФИ Ольга 
Стасевич.

По ее словам, данная ситуация 
вынуждает предпринимателей 
обращаться к альтернативным 
источникам финансирования - к 
микрофинансовым  организа-
циям и лизинговым компаниям. 
Такая ситуация, уверена эксперт, 
опасна для самих банков, по-
скольку постепенное охлаждение 
рынка кредитования приведет к 
усилению конкуренции между 
ними и невозможности разви-
ваться экстенсивным путем.

Опрос НАФИ был проведен 
в апреле 2015 года. Участие в нем 
приняли 500 руководящих со-
трудников предприятий микро, 
малого, среднего и крупного биз-
неса в восьми федеральных окру-
гах России. Статистическая по-
грешность не превышает 4,4%.

василиса Краснова �

Для поддержки отечественного мало-
го и среднего бизнеса появится новый ин-
ститут. Минэкономразвития РФ предла-
гает преобразовать Агентство кредитных 
гарантий в Федеральную корпорацию 
развития малого и среднего предприни-
мательства. Об этом говорится в проекте 
указа Президента России, разработан-
ном ведомством по итогам апрельского 
Госсовета - документ опубликован на 
официальном портале раскрытия право-
вой информации. 

Согласно проекту, Агентство пре-
кратит свое существование и будет пре-
образовано в акционерное общество 
«Федеральная корпорация развития ма-
лого и среднего предпринимательства» со  
100-процентным госучастием. В после-
дующем доля государства в создаваемой 
структуре может сократиться со 100% до 
минимум 50% плюс одна акция. 

Основными задачами нового ве-
домства будут развитие финансовой, 
инфраструктурной, имущественной, 
юридической, методологической и иной 
поддержки субъектов МСП, а также при-
влечение денежных средств российских, 
иностранных и международных органи-
заций для таких целей. Сообщается, что 
корпорация будет заниматься разработ-
кой программ по «выстраиванию малого 
и среднего бизнеса в цепочки поставщи-
ков крупных госкомпаний», а также смо-
жет определять планы закупок в части 
соблюдения квот для малого и средне-
го бизнеса. Кроме этого, создаваемый 
институт может получить и некоторые 
полномочия Минэкономразвития РФ по 
предоставлению грантов и финансирова-
нию бизнес-инкубаторов. 

«Домом» новой госкорпорации долж-
но стать здание на Славянской площади 
в центре Москвы, в котором сейчас рас-
полагается Федеральный фонд развития 
жилищного строительства. Несмотря 
на то что проект приказа не раскрывает, 
кто возглавит федеральную структуру, в 
бизнес-ассоциациях не сомневаются, а 
адрес, указанный в приказе, только под-
крепляет предположения, что ее главой 
станет нынешний гендиректор фонда 
РЖС Александр Браверман. 

Ранее представители общественных 
бизнес-объединений не раз обращали 
внимание власти на отсутствие единого 
куратора различных институтов под-
держки малого и среднего предпринима-
тельства, которые не могут оказать ком-
плексную поддержку бизнесу, действуя 
разрозненно. 

- Чего у нас только не было: и депар-
таменты по развитию предприниматель-
ства, и комитеты. Из одних министерств 
это направление передавали в другие. 
Поэтому к идее создания новой феде-
ральной организации я, честно говоря, 
пока отношусь настороженно. Посмо-
трим, как это будет работать на практи-
ке. Хотя у нас на региональном уровне 
есть хороший пример создания единой 
структуры - Корпорации по развитию 
предпринимательства, - комментирует 
уполномоченный по защите прав пред-
принимателей Ульяновской области Та-
тьяна Скопцова. 

Поскольку согласно поручению пре-
зидента институт развития малого и 
среднего бизнеса должен быть создан 
в том числе с участием МСП Банка, то 
проект указа предполагает заключение 
между новой госкорпорацией и ВЭБом 
без конкурса договора доверительного 
управления в отношении 100% МСП Бан-

ка с последующей оплатой этими акция-
ми ВЭБом допэмиссии новой структуры. 
Таким образом, новая структура сможет 
одновременно и кредитовать, и формиро-
вать поручительства для бизнеса.

- Именно это мы сегодня и делаем в 
рамках Корпорации по развитию пред-
принимательства на базе двух сформи-
рованных фондов, - отмечает руководи-
тель региональной организации Руслан 
Гайнетдинов.

Напомним, в начале этого года рей-
тинговое агентство «Экс перт РА» под-
твердило высокий рейтинг надежности 
микрофинансовой организации и Фонда 
поручительств, входящих в структуру 
корпорации. Впрочем, главным показа-
телем успешной работы является вос-
требованность их услуг среди предпри-
нимательского сообщества. За время 
существования обеих организаций пер-
вой выдано более 600 займов на общую 
сумму порядка полумиллиарда рублей, 
а под гарантии второй банки одобрили 
представителям бизнеса региона креди-
ты на сумму свыше 2,2 млн рублей.

МСБ возьмёт под крыло  
федеральная госкорпорация
Новая структура будет создана на базе  Агентства кредитных гарантий.

в начале этого года 
рейтинговое агентство 
«Экс перт РА» подтвердило 
высокий рейтинг надежности 
микрофинансовой 
организации и Фонда 
поручительств, входящих  
в структуру корпорации
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Еще в конце прошлого года некото-
рые эксперты пугали, что строительство 
жилья в регионе резко сбавит обороты.  О 
чем на самом деле свидетельствуют итоги  
первого квартала, в телевизионной сту-
дии Издательского дома  «Ульяновская 
правда» рассказал заместитель мини-
стра строительства, ЖКХ и транспорта 
Ульяновской области Олег Гришин.

- Олег Александрович, правы ли были 
эксперты, которые утверждали, 
что строительство жилья попадет 
в полосу кризиса?

- Они правы были в предположении, 
потому что экономическая ситуация, ко-
торая складывалась в конце 2014 года и 
в начале 2015 года, говорила, что поло-
жение в отрасли может быть не совсем 
стабильное. Однако был предпринят ряд 
мер как на федеральном, так и на регио-
нальном уровнях. К тому же тот задел, 
который был у наших строителей, позво-
лил удержать объем вводимого жилья в 
первом квартале 2015 года на плановых 
показателях. Даже более того - немного 
его перевыполнить: план был 167 тысяч 
квадратных метров, а фактически мы 
ввели 170 тысяч квадратных метров, то 
есть на три тысячи «квадратов» больше. 
Сегодня то напряжение и ожидание не-
гативной ситуации стало минимизиро-
ваться благодаря серьезным решениям, 
принятым на уровне Правительства РФ. 
Я говорю о субсидировании ипотечной 
ставки. И застройщики говорят, что если 
в начале года было падение продаж от 30 
до 70 процентов, то сейчас это падение  
остановилось, и есть уже небольшое, но 
системное повышение продаж квартир у 
основных наших застройщиков.

- В прошлом году в России, в том чис-
ле и в Ульяновской области, стар-
товала большая программа «Жилье 
для российской семьи», которая 
ориентирована на строительство 
жилья экономкласса. Как идет ее 
реализация?

- По этой программе мы приняли ряд 
нормативно-правовых актов, которые  по-
зволили определить 13 категорий граж-
дан, имеющих право на участие в ней. Их 
можно посмотреть на сайте областного 
минстроя.  Первоначально в рамках про-
граммы мы «заявились» на 250 тысяч 
квадратных метров жилья экономкласса 
с вводом к 1 июля 2017 года. Но те префе-
ренции, которые были обозначены Пра-
вительством РФ, а это субсидированные 
ипотечные ставки долевиков и льготные 
кредиты для застройщиков, позволили 
нам увеличить объем «программного» 
жилья, и мы увеличили его до 350 тысяч 
квадратных метров. 

Списки участников уже переданы в 
Агентство ипотечного жилищного креди-
тования, и буквально сегодня-завтра бу-
дут получены лимиты по кредитованию 
этих групп граждан. Что будут представ-
лять данные лимиты? Это будет ипотека 
от застройщика. Но застройщик прини-
мает заявки, первоначальные взносы в 
размере 20 процентов от общей суммы,  
через уполномоченный орган - Ульянов-
скую областную корпорацию ипотеки. 
Ипотечные деньги застройщик тоже бу-
дет получать через наш уполномоченный 
орган. Это первая стадия, на которую мы 
сегодня вышли. По программе мы в теку-
щем году вводим порядка 15 тысяч ква-
дратных метров жилья. И выдачу первых 
ключей планируем приурочить ко Дню 
строителя, то есть к началу августа.

- А где, в Ульяновске?
- Да, первые ключи выдадим в Улья-

новске. Пока программа предусматрива-
ет жилье только в Ульяновске - 330 тысяч 
квадратных метров, и в Димитровграде 
- порядка 20 тысяч квадратных метров. 
Но должен сказать, что недавно на Со-
вете ПФО, который проходил в Пензе, 
задавались вопросы о снижении планки 
для застройщиков по входу в программу. 
Первоначальная планка была 25 тысяч 
квадратных метров. То есть застройщик, 
желающий принять участие в програм-
ме, обязан был ввести в строй не мень-
шее число квадратных метров. Однако 
к концу прошлого года эту планку по-
низили до 10 тысяч. Сегодня решает-
ся вопрос о дальнейшем понижении до 
пяти тысяч, чтобы вовлечь в программу 
сельские районы. После проведенного 
мониторинга мы знаем, что очень много 
застройщиков, которые работают на тер-
ритории муниципальных образований, 
готовы войти в программу при снижении 
планки. Тогда в ней будут участвовать по 

программе не только Ульяновск и Дими-
тровград, но и малые города и сельские 
районы. Разумеется, в таком случае циф-
ры потенциального ввода нового жилья 
вырастут.

- Как отражается нестабильная 
финансовая ситуация на строитель-
стве детских садов, физкультурно-
оздоровительных комплексов,  дру-
гих социальных объектов? 

- Должен сказать, что Ульяновская 
область - один из немногих регионов, в 
которых программа строительства новых 
объектов социальной сферы не остано-
вилась, и мы не только заканчиваем на-
чатое строительство, но и приступаем к 
новому. Так, буквально недавно (14 апре-
ля. - Ред.) была торжественно проведе-
на церемония закладки камня в новый 
спортивный объект «Орион» в областном 
центре. Кроме того, мы должны обеспе-
чить жителей региона 900 - 920 местами 
в дошкольных учреждениях и ввести три 
детских сада в Барыше, Ульяновске и в 
Димитровграде. Они строятся. В скором 
времени планируем сдать ФОК в рабо-
чем поселке Карсун. Также продолжаем 
строительство ФОКа в Новой Малыкле 
и бассейна  в Инзе. 

Кроме того, получили положитель-
ное заключение как по проекту, так и по 
сметной стоимости здания Ульяновского 
государственного архива, который будет 
располагаться на улице 12 Сентября. Уже 
в ближайшее время после окончательно-
го решения по финансированию «Улья-
новскстройзаказчик» и министерство 
культуры и искусства региона проведут 
торги по отбору подрядчика, после чего 
начнется строительство. 

Наш регион вошел и в программу по 
строительству районных домов культу-
ры. И один из них  будет построен уже 
в этом году в Инзе. То есть те планы, ко-
торые были, остаются. Мы от них не от-
казываемся.

- Еще один важный объект - перина-
тальный центр. Как идет его строи-
тельство?

- К строительству центра на 150 коек 
на территории Ульяновской детской 
областной клинической больницы на 
улице Радищева приступили в начале 
этого года. Предусмотренный срок вво-
да объекта в эксплуатацию - май - июнь 
2016-го. Объем капитальных вложений 
- порядка двух с половиной миллиардов 
рублей. Из них около 700 миллионов бу-
дет потрачено на новейшее  медицинское 
оборудование. 

На сегодня около 1200 свай уже вби-
то, ведется работа по устройству нулево-
го цикла. По срокам устройство цоколь-
ного этажа с монолитным перекрытием 
планируем закончить 20 мая. Подчер-
кну, до конца года строителям предстоит 
освоить порядка полутора миллиардов 
рублей, а это очень и очень серьезный 
объем до конца года. Но теми силами, ко-
торые сейчас действуют, я думаю, спра-
вимся. И считаю, что объект будет вве-
ден в срок.

- Регион готовится к чемпионату 
мира по хоккею с мячом-2016. Что 
будет построено в рамках этого ме-
роприятия?

- Базовое спортивное сооружение по 
проведению XXXVI чемпионата мира 
по бенди готово. Это Ледовый дворец 
«Волга-Спорт-Арена». На стадионе 
«Труд» основные работы будут проведе-
ны этим летом, там пройдет в том числе 
полная замена освещения. Вторая часть 
первого этапа - капитальный ремонт су-
ществующей там тренировочной базы. 
На стадионе «Волга», который располо-
жен на Нижней Террасе Ульяновска, 
предусматривается капитальный ремонт 
тренировочной базы. Уже торги прошли, 
подрядчик определен, и строители выш-
ли на объект. Кроме этих двух объектов, 
еще пройдет реконструкция стадиона 
«Строитель» в Димитровграде. Там рабо-
та тоже разбита на два этапа. На сегодня 
лишь стоит вопрос для администрации 
города Димитровграда изыскать сред-
ства инвестора, а проектно-сметная до-
кументация готова. 

- Новые гостиничные комплексы бу-
дут возводиться?

- Нет, в чемпионате мира по хоккею с 
мячом будут задействованы только те го-
стиницы, которые есть. К тому же в этом 
году должен все-таки заработать «Хил-
тон».  Из VIP-гостиниц есть еще «Импе-
риал». Они готовы принимать гостей на 
высоком уровне.

Регион строился,  
строится  
и будет строиться
Ульяновская область - один из немногих 
субъектов, в которых программа 
строительства новых объектов 
социальной сферы не остановилась.
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МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН
На Аллее Славы - новые 
имена

В рамках празднования  
70-летия Победы в Димитровграде 
Ульяновской области открылись от-
реставрированные и новые мемо-
риалы, посвященные героям войны. 
В частности, на Аллее Славы были 
открыты бюсты Героям Советского 
Союза Петру Шильдину и Виктору 
Ерменееву, а также участнику ВОВ 
Матвею Чернову, награжденному ор-
деном Славы III степени. 

На проведение реставрационных 
и благоустроительных работ на ме-
мориалах Славы в Димитровграде в 
2014 - 2015 годах было направлено 
более 4 млн рублей. Отремонтирова-
ны площадка у Вечного огня, памят-
ник «Родина-мать» на Аллее Славы, 
пьедестал «Сформированные диви-
зии», тротуар у Вечного огня, памят-
ник детям блокадного Ленинграда, 
обелиск погибшим в Афганистане, а 
также памятник димитровградцам, 
погибшим в локальных военных кон-
фликтах последнего времени.

- Подвиг каждого жителя Меле-
кесского района навсегда останется 
в памяти потомков. Аллея ветеранов 
станет местом, куда правнуки наших 
правнуков будут приходить, чтобы 
поклониться величию Подвига, - от-
метил присутствовавший на торже-
ственной церемонии глава региона 
Сергей Морозов.

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
Блиц в честь Дня Победы

10 мая во Дворце книги состоялся областной шах-
матный рейтинговый блицтурнир, посвященный  
70-летию Победы в Великой Отечественной войне. В сорев-
новании приняли участие сильнейшие шахматисты города 
Ульяновска, а также игроки из Новоульяновска, Чердаклин-
ского и Цильнинского районов области. В результате упор-
ной борьбы 1 место досталось ульяновцу Ярославу Пав-
ловскому.  Лучший результат среди сельских шахматистов 
показал Владимир Чесалкин из Чердаклинского района.  

БАРЫШСКИЙ РАЙОН
Поиграли во власть

В администрации Барышского района прошел день ду-
блера. «Районный руль» на один  день доверили члену Моло-
дежного парламента Ирине Арзаняевой, которая дублировала 
главу администрации Сергея Кочеткова. Вместе с ней районом 
«рулили» еще несколько человек. Они исполняли функции 
руководителей различных управлений. Как и полагается, рабо-
чий день дублеры начали с аппаратного совещания, в повестку 
которого включили наиболее актуальные, по их мнению, во-
просы. Их они и решали все восемь часов службы. Завершил 
день дублера «круглый стол» «Барышский район глазами 
молодежи», на котором ребята и сотрудники районной адми-
нистрации обменялись впечатлениями и обсудили проекты и 
перспективы развития района.

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
Будь здоровым, малышок!

На базе Карсунской средней школы прошел зо-
нальный этап областной спартакиады среди воспи-
танников, родителей и педагогов дошкольных об-
разовательных организаций «Малышок». Участие в 
соревнованиях приняли команды Майны, Вешкай-
мы, Карсуна и Сурского. Дети продемонстрировали 
физическую подготовку в эстафетах «Поменяй пред-
мет», «Чья дорожка длиннее», «Попасть мешочком с 
песком в цель», прошли тоннель из обручей, прояви-
ли командный дух в игре «Ловишка, бери ленту». 
Главной задачей родителей было не подвести детей и 
показать, что активный образ жизни в их семьях яв-
ляется хорошей традицией. Мамы и папы вели мяч 
змейкой, метали предметы в цель, пролазили в обру-
чи и демонстрировали ловкость, гибкость и меткость 
не хуже детей. Победителем соревнований стала кар-
сунская команда «Морячки». 

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
«Эх, путь-дорожка фронтовая»

В День Победы, 9 мая, в районном поселке 
Кузоватово состоялся автопробег «Эх, путь-
дорожка фронтовая». Тринадцать автомоби-
лей, украшенных символикой Победы, проеха-
лись по центральным улицам поселка, чтобы 
отдать дань памяти погибшим в годы Великой 
Отечественной войны кузоватовцам, защи-
щавшим свою Родину от немецко-фашистских 
захватчиков. Возглавляла автоколонну насто-
ящая «Победа» - легендарный советский лег-
ковой автомобиль ГАЗ-М-20. 

В рамках автопробега участники не толь-
ко проехались по улицам р.п. Кузоватово, но 
и посетили отреставрированный памятник 
участникам ВОВ в селе Кузоватово, где почти-
ли память павших минутой молчания и возло-
жили цветы. В благодарность гостеприимные 
жители Кузоватова накормили автомобили-
стов армейской кашей, а вокальная группа Ку-
зоватовского СДК исполнила для них песни 
военных лет.

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
Селфи для ООН  

В рамках Третьей Глобальной недели безопасности дорож-
ного движения ООН с 4 по 10 мая на территории Павловского 
района прошли  мероприятия, направленные на привлечение 
внимания общественности к проблематике детского дорожно-
транспортного травматизма. Самыми активными участниками 
кампании стали школьники. Они присоединились к акции «Сел-
фи безопасности», организованной ОГИБДД МО МВД России 
«Павловский», - записали на плакатах с хэштегом #Спасите-
ДетскиеЖизни свои обращения к взрослым, от поведения кото-
рых зависит безопасность маленьких пассажиров и пешеходов.  
Также ребята подписали детскую декларацию о безопасности 
дорожного движения, а по окончании мероприятия сделали  
коллективное селфи. 

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
Не бросили в беде

Адресная комиссия по предо-
ставлению материальной помощи 
жителям Ульяновского района 
провела очередное заседание, по 
результатам которого поддержку 
получили 5 человек. Им была пре-
доставлена финансовая помощь на 
сумму 37 тыс. рублей. Деньги пой-
дут в том числе на ремонт жилого 
помещения ветерану Великой От-
ечественной войны, многодетной 
семье, попавшей в ДТП, а также 
на лечение в связи с тяжелыми за-
болеваниями. Всего с начала года 
адресная комиссия в рамках про-
граммы «Забота» рассмотрела уже 
60  заявлений. Принято  22 положи-
тельных решения на общую сумму 
155 тысяч рублей. 

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
Новый статус 
инзенского ансамбля

Ансамбль песни «Лейне» села Оськино 
Инзенского района подтвердил статус народ-
ного коллектива. Он был создан в 1993 году и 
за короткое время стал популярным, в том чис-
ле и за пределами муниципалитета. С тех пор 
коллектив «Лейне» регулярно выступает на 
лучших театральных и концертных площадках 
Ульяновской области. В репертуаре «Лейне» - 
эрзянские народные песни и современные ком-
позиции на родном языке. Наряду с коллекти-
вом «Вастома» детский коллектив «Лейне» 
является хранителем уникальных певческих 
традиций эрзянского населения Инзенского 
района. 
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Спасо-Вознесенский собор был образо-
ван на основе старинной Вознесенской при-
ходской церкви,  возведенной в этот  ранг 
указом Святейшего Синода 26 июля 1844 
года. 

Спустя ровно 20 лет в Симбирске случил-
ся страшный пожар, выгорела большая часть 
города, но Спасо-Вознесенский собор уцелел 
и вскоре был полностью восстановлен.  Но 
все же старые раны  напомнили о себе трещи-
нами в своде, и  в  1900 году восточная часть 
была разобрана - началось строительство 
нового храма по проекту инженера Розетти.  
Через 6 лет Спасо-Вознесенский собор был 
освящен. 

В 1935 году начался  период тотального 
уничтожения святынь, Спасо-Вознесенский 
собор, как и все храмы Симбирска, был раз-
рушен.

Вопрос о необходимости в Ульяновске 
кафедрального собора возник с момента воз-

рождения самостоятельной Ульяновской 
епархии в 1989 году. Имеющийся тогда кафе-
дральный Неопалимовский храм - недостро-
енная с 1910 года полковая церковь - никак 
не мог по вместительности и своему облику 
выполнять функции главного храма области. 
Еще в одном сохранившемся Воскресенско-
Германовском соборе размещался архив, а 
сам он был наполовину разрушен. И тогда 
было решено строить новый кафедральный 
собор на основе одного из разрушенных ра-
нее, коим и стал Спасо-Вознесенский собор.

Освещение будущего места собора, за-
кладка первого камня состоялась в 1994 
году, и началось строительство, руководил 
которым тогда еще настоятель храма Всех 
Святых Алексий Скала. Фундамент был 
практически завершен, когда в 1998 году де-
фолт остановил стройку.

Возобновилось строительство лишь в 2006 
году благодаря чаяниям отца Алексия, который 
добился поддержки регионального правитель-
ства и финансовой помощи благотворителей. 

Всего на строительство собора потре-
бовалось более 350 млн рублей и львиную 
долю, а это более 250 млн рублей, составили 
пожертвования основателя и владельца АО 
НК «РуссНефть» Михаила Гуцериева. Сто-
ит отметить, что на территории  Ульяновской 
области действует дочернее общество «Русс-
Нефти» -  ОАО «Ульяновскнефть», ведущее 
разработку 39 месторождений нефти в  ше-
сти районах региона.

Безусловно, в строительстве принима-
ли участие многие организации, свою лепту 
внесли  и простые люди, каждый помогал 
тем, чем мог. 

И вот здание  православной жемчужи-
ны Ульяновской области  уже красуется на 
берегах реки Свияги, поблескивая своими 
золотыми куполами. Строительство закон-
чено, на данный момент ведутся работы по 

внутренней отделке храма, приобретается  
церковная утварь. Только в 2014 - 2015 гг. 
на эти цели  «РуссНефтью» и благотво-
рительным фондом Михаила Гуцериева  
«САФМАР» уже  перечислено 29 млн  
рублей. 

Первая служба в соборе состоялась 
7 января 2015 года,  в этот день Спасо-
Вознесенский собор собрал в своих стенах 
более 2000 прихожан. На Пасху в храм был  
привезен благодатный огонь.

По завершению отделочных работ в со-
бор будут перенесены  мощи Андрея Бла-
женного Симбирского чудотворца. А в мае 
состоится освящение храма.

Спасо-Вознесенский собор - это не 
только отправная точка становления 
Симбирской  митрополии, но  и духовно-
просветительский центр, место объеди-
нения жителей области, строительство 
которого - огромная заслуга бизнесмена и 
мецената  Михаила Гуцериева.

Спасо-Вознесенский собор: меценат Михаил Гуцериев 
помог восстановить ещё одну православную святыню!

Реклама

После катастрофических лесных пожаров 2010 года в Приволжском 
федеральном округе, к счастью, крупных возгораний, нанесших бы се-
рьезный ущерб экономике регионов, не зафиксировано. Постоянное 
наблюдение за лесами округа, тесное взаимодействие контролирующих 
органов с главами муниципалитетов и сотрудниками МЧС, а также на-
личие современной техники для тушения пожаров сводят до миниму-
ма возможность повторения ситуации, сложившейся в округе пять лет  
назад. 

- Четвертый год подряд подводятся итоги работ по подготовке к по-
жароопасному сезону, - говорит Александр Орнатский, руководитель 
департамента Рослесхоза по ПФО. - Проверены все субъекты РФ, на-
ходящиеся в пределах округа, большая часть выявленных недостатков 
устранена. Все 14 регионов Приволжского федерального округа реше-
нием межведомственной рабочей группы признаны готовыми к пожа-
роопасному сезону.

По словам Александра Орнатского, в настоящее время в каждом из 
субъектов ПФО утверждены все сводные планы тушения лесных пожа-
ров, доведены государственные задания до подведомственных учреж-
дений по охране лесов от пожаров, завершается работа по заключению 
государственных контрактов на выполнение авиалесоохранных работ, 
проводится профилактическая работа с населением.

Обеспечить контроль

Прямое авиасообщение из Ульяновска  
с Турцией будет действовать до конца октября 

Семён Семёнов �

С 3 мая аэропорт «Ульяновск-Восточный» открыл чартерные рейсы в Анталию (Турция).  
В мае каждые одиннадцать дней осуществлять перевозку пассажиров будет российская авиа-
компания Royal Flight на самолетах Boeing-757 (вместимость - 235 человек). С июня к перевоз-
ке ульяновских пассажиров в Турцию присоединятся авиакомпании «Северный ветер» (Airbus 
A321) и «Оренбургские авиалинии» (Boeing 737-800). Время в пути - около трех с половиной 
часов. 

«У наших горожан есть прекрасная возможность провести свой отпуск, не тратя сил и време-
ни на долгий проезд к месту отдыха. Прямое авиасообщение с Турцией будет действовать до кон-
ца октября. За это время мы планируем перевезти около десяти тысяч пассажиров», - отмечает 
директор ОСП «Международный аэропорт «Ульяновск-Восточный» В.А. Гортиков.

Также в скором времени будут открыты прямые рейсы в Сочи. Ознакомиться с расписанием 
рейсов можно на официальном сайте аэропорта http://ulvost.aero. 

Училище имени Бугаева
На фасаде учебного заведения перед входом теперь есть табличка, подтверждающая это высо-

кое звание. УВАУ ГА - старейшее в России учебное заведение по подготовке летного состава для 
гражданской авиации. В этом году вуз отпразднует свой юбилей - 80 лет. Сегодня здесь ведется 
образовательная деятельность по пяти специальностям и семи специализациям, среди которых 
«летное и диспетчерское дело», «техническое сопровождение». Почетной награды стать именным 
училище добивалось целый год. Борис Бугаев - дважды Герой Социалистического Труда, главный 
маршал авиации, министр гражданской авиации. Именно с его подачи в 1983 году был создан со-
временный международный центр гражданской авиации.

3D-печать   
до форума   
доведёт

Технический университет принима-
ет молодых ученых со всего Поволжья с 
2009 года. В этом году участники пред-
ставили на суд жюри более 260  научных 
проектов. Команда будущих аграриев-
технологов из Йошкар-Олы небольшая 
- всего три человека. Руководитель и ав-
тор проекта, представленного на форуме, 
- студентка Марийского госуниверситета 
Анна Семенова несколько лет назад заня-
лась разработкой технологии и рецепту-
ры продукта, обогащенного йодом.

 Есть что показать и команде самого 
политеха. Аспиранты вуза несколько лет 
осваивают 3D-печать и 3D-сканирование. 
В копилке у ребят - несколько выигран-
ных грантов. В разработке - новые методы 
работы цифровых устройств. Предпола-
гаемое количество участников молодеж-
ного инновационного форума - более ты-
сячи человек от 12 до 30 лет: школьники, 
студенты сотрудники ведущих организа-
ций. По итогам сегодняшнего дня работы 
инновационный форум назовет имена 
победителей. 
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Качество 
товаров больше 
не играет 
решающей 
роли для 
потребителей в 
процессе выбора 
покупки. 

АлёнА ДАмбАевА �

Поведение россиян в кризис 
всегда было довольно иррацио-
нальным: прежде чем начать эко-
номить, они стараются обязатель-
но «гульнуть напоследок». Даже 
резкий рост цен в конце прошло-
го года не смог заставить нас от-
казаться от этой привычки - Но-
вый год мы отметили на широкую 
ногу, не забыв ни про бутерброды 
с икрой, ни про подарки близким, 
ни про фейерверки. Тем не менее 
кризисные явления не могли не 
отразиться на поведении потре-
бителей - как оно изменилось за 
первые три месяца с начала года, 
выясняла «Ульяновская правда».   

Окрепнувший рубль 
заставил взяться за ум

Результаты очередного ис-
следования Sberbank CIB «По-
требительский индекс Иванова» 
указывают на некоторое восста-
новление индекса потребитель-
ской уверенности относительно 
уровня IV квартала 2014 года - с 
минус 24% до минус 22% в I квар-
тале 2015 года. Эксперты объяс-
няют эту динамику улучшением 
оценки благосостояния страны в 
совокупности с уменьшением де-
вальвационных опасений и менее 
негативным восприятием теку-
щей экономической конъюнкту-
ры. Впрочем, главную роль в этом 
вопросе все же сыграло укрепле-
ние рубля - резкой девальвации 
теперь опасаются 38% потребите-
лей против 45% в четвертом квар-
тале 2014 года. Поверив в светлое 
будущее национальной валюты, 
«Ивановы» перестали дежурить 
около обменников (65% опро-
шенных в настоящий момент не 
планируют покупать валюту), 
взялись за ум и перестали про-
едать сбережения. И хотя доля 
россиян, не имеющих сбереже-
ний, составила по итогам первого 
квартала 37% (столько же в сред-
нем их было и в 2014 году), доля 
месячного дохода, откладываемо-
го на черный день, выросла с 8,3% 
в четвертом квартале до 9,2%.

- Население более вдумчи-
во и рационально подходит и к 
расходованию средств, - увере-
на заместитель управляющего 
Ульяновским отделением Сбер-
банка России Ризида Фатыхо-
ва. - Так, если в первом квартале 
прошлого года мы традиционно 
фиксировали ежегодный сезон-
ный отток сбережений, то в теку-
щем году констатируем кратное 
сокращение сезонного колебания 
и стабильный помесячный при-
рост, что говорит о том, что на-
селение области более взвешенно 
подходит к вопросам финансово-
го обеспечения и благополучия.

Качество ушло  
на второй план

Придя в себя после потреби-
тельского бума в декабре прошло-
го года, россияне стали более эко-
номными, а их траты в магазинах 
- более обдуманными. При этом 

рост цен серьезно сказался на их 
потребительских привычках. Как 
отмечают аналитики Sberbank 
CIB, впервые «Ивановы» посту-
пились качеством в пользу мень-
шей цены продукции. В марте 
доля покупателей, чувствительно 
реагирующих на колебания цен, 
увеличилась до рекордных 75% 
против 68% год назад. Соответ-
ственно, «Ивановы» стали поку-
пать менее дорогие товары:

- У любого покупателя есть 
свое оптимальное соотношение 
цены и качества. Для кого-то 
это ботинки за 300 рублей, не-
понятно из чего сшитые, а для 
кого-то это автомобиль BMW 
бизнес-класса. Однако сейчас 
для большинства из нас в этом 
соотношении на первый план вы-
ходит все же цена - покупатели 
готовы платить все меньше денег, 
поэтому растет спрос на дешевые 
товары, - комментирует извест-
ный ульяновский маркетолог 
Николай Жиляков. - Не случай-
но в Ульяновске открывается все 
больше магазинов формата «дис-
каунтер». В этом году к нам при-
шла сеть «Светофор», «Гулли-
вер» открыл магазины «Победа». 
Ассортимент в этих магазинах 
небогатый, товар выставлен на 
пол прямо в коробках, количества 
работающего персонала меньше, 
чем в обычных супермаркетах, 
но снижение издержек позволяет 
таким магазинам держать низкие 
цены. 

По словам Жилякова, в по-
следнее время покупатели стали 
менее лояльны к брендам. Дирек-
тор по внешним коммуникациям 
«Ашан Россия» Мария Курносо-
ва также подтверждает эту тен-
денцию: 

- Мы наблюдаем, что покупа-
тельская корзина изменилась в 
пользу товаров собственных тор-
говых марок сетей, товаров на вес. 
Люди стали разумнее покупать и 
обращать на них внимание, пото-
му что такие товары стоят дешев-
ле брендированных.

Пришло время 
дискаунтеров

Помимо опроса, проведенно-
го Sberbank CIB, об изменении 
потребительских привычек рос-
сиян свидетельствуют данные 
исследования компании Nielsen 
«Российский покупатель в новых 
экономических условиях»: 44% 
опрошенных сообщают, что сокра-
тили объем покупок продуктов 
питания и товаров повседневного 
спроса за последние три  месяца. 
Величину этого сокращения они 
оценили почти в 24%. Другими 
словами, по ощущениям покупа-
телей в марте они приобретали на 
четверть меньше продуктов, чем 
в декабре 2014 года. Для сравне-
ния: на протяжении кризисного 
2009 года число уменьшивших 
покупку продуктов колебалось в 
пределах 25 - 30%.  

- Действительно, мы видим, 
что покупок стало меньше - сред-
ний чек очень упал. При этом ко-
личество покупателей в наших 
магазинах не изменилось, оттока 
мы не наблюдаем. Это говорит о 
том, что люди начали экономить. 
Кусочек дорогой рыбки или хоро-
шей колбаски - эти товары для по-
вседневного покупателя ушли на 
второй план. Более востребован-
ными стали крупы, молочная про-
дукция, дешевые колбасы, - отме-
чает управляющая торговой сетью 
«Гулливер» Елена Сорокина.

В этой ситуации ставка на 
магазин-дискаунтер оказалась 
верной. По словам Сорокиной, 
магазины «Победа», открывшиеся 
в этом году, уже обзавелись посто-
янными покупателями, а их клю-
чевые операционные результаты 
соответствуют планам компании. 

Вопрос цены:  
лояльность в обмен на скидки

нутся только в июле. В ожидании 
момента, когда цены начнут па-
дать на 20 - 40%, люди стараются 
экономить и не искушать себя 
походом в ТЦ, - подчеркивает 
Николай Жиляков. - Стоит отме-
тить, что это не сезонный фактор. 
Раньше люди охотно приобре-
тали вещи из новых коллекций. 
Они могли купить, к примеру, 
кроссовки за 3 тысячи рублей, не 
задумываясь о том, что через три 
месяца они, может быть, станут 
лишь немногим менее модными, 
но будут стоить дешевле.

Когда цены пойдут вниз
Понятно, что менять свои 

привычки и экономить потреби-
телям приходится не от хорошей 
жизни. Такая реакция - следствие 
роста цен. Стоит ли ждать сниже-
ния стоимости продовольствен-
ной корзины?

- На импортные товары, за-
висимые от курса иностранных 
валют, в ближайшее время цены 
могут снижаться, - полагает Ма-
рия Курносова. - В некоторых 
категориях товаров, таких как 
крупы, консервы, изменения уже 
заметны.  Если говорить о све-
жих товарах, то тут также роль 
играет сезонность. Например, в 
свежей рыбе на фоне сезонности 
и укрепления рубля цены снизи-
лись в среднем на 30% по сравне-
нию с декабрем 2014 года. Если 
говорить о фруктах и овощах, то 
здесь пока сложно что-то прогно-
зировать, но переговоры ведутся.  
Важно отметить, что  цена  на 
овощи и фрукты фиксируется на 
день заказа, а доставка занимает 
несколько недель, так как проис-
ходит преимущественно морским 
путем, то есть изменения не будут 
резкими. 

Переговоры с поставщиками 
о понижении отпускных цен в 
связи с укреплением курса ведут 
и в «Ленте». 

- Так, нам удалось на 8 - 10% 
снизить цены на сливочное мас-
ло, а на сыры - на 10 - 15%. Мы 
получили уведомление о сниже-
нии цен на молочные продукты 
от белорусских поставщиков. 
Кроме того, снижены цены на 
охлажденную белую рыбу на  
5 - 10%. Стоимость красной рыбы 
из Чили и с Фарерских островов 
с марта снизилась на 15%, - отме-
чает менеджер по региональным 
коммуникациям компании Яна 
Могилева.

В Х5 «Ульяновской правде» 
тоже сообщили, что снижение от-
пускных цен позволило скоррек-
тировать розничную стоимость 
ряда товаров в меньшую сторону: 
до 10% - на некоторые марки май-
онеза и сыра, до 15% - на карто-
фель и сливочное масло, до 20% 
- на капусту. 

На снижение цен оказыва-
ет влияние не только валютный 
фактор. Сейчас в России начи-
нается новый сезон овощей и 
фруктов, поэтому ритейлеры так-
же прогнозируют значительное 
снижение отпускных цен по этим 
категориям. Кроме того, сети 
продолжают работу по импорто-
замещению. Отчасти это тоже по-
зволяет снижать цены.

- Конечно, еще не все пози-
ции мы смогли заменить, но мы 
продолжаем двигаться в этом на-
правлении, - говорит Елена Со-
рокина. - Также могу сказать, что 
мы в последнее время стараемся  
уйти от оптовиков и работать 
напрямую с производителями, 
развивая собственную логисти-
ку. Это значительно удешевляет 
стоимость товара. 

И
нф

ог
ра

ф
ик

а 
А

нж
ел

ик
и 

Гр
иг

ор
ье

во
й

Справка «Ульяновской правды» 
Фамилия Иванов считается самой распространенной в России, 
а условный Иванов в обзоре является типичным представителем 
российского среднего класса. Исследование Sberbank CIB «По-
требительский индекс Иванова» основано на итогах ежекварталь-
ного опроса 2 300 граждан в возрасте 18 - 65 лет, проживающих 
в 164 городах России с населением более 100 тыс. человек

% россиян, 
отказавшихся 
от покупок или 
сокративших 
покупки в категориях

71%

70%
56%

53%

53%
47% 43%

До конца года «Гулливер» рассчи-
тывает открыть еще нескольких 
дискаунтеров «Победа». 

Итоги квартала добавили 
оптимизма

В то же время «заморозка 
цен», объявленная в первом квар-
тале крупными федеральными 
ритейлерами, также принесла 
свои плоды. Так, например, ком-
пания «Лента» по итогам первого 
квартала зафиксировала рост вы-
ручки на 37,7%, обусловленный 
ростом трафика на 7,8% и уве-
личением среднего чека на 6,7%. 
Есть чем похвастаться и конку-
рентам «Ленты»:

- Операционные результаты 
компании Х5 по итогам первого 
квартала 2015 года  свидетель-
ствуют о том, что все торговые 
сети компании («Пятерочка», 
«Перекресток», «Карусель»), в 
сравнении с аналогичным пе-
риодом прошлого года, имеют 
растущий тренд. Так, количество 
покупок в «Пятерочке» в первом 
квартале 2015 года выросло на 
17,9%, в «Перекрестке» - на 5,6%, 
в «Карусели» - на 0,7%, - говорит 
заместитель директора Волж-
ского филиала компании X5 
RetailGroup Алексей Сорокин. 
- Средний чек по итогам первого 
квартала 2015 года также вырос: 
в «Пятерочке» на 14,2%, в «Пере-
крестке» на 16,6%, в «Карусели» 
на 12,9%.

Эти цифры подтвердили про-
гнозы аналитиков Sberbank CIB, 
озвученные ими в прошлых вы-
пусках исследования. По мне-
нию специалистов, федеральные 
ритейлеры смогли усилить свои 

позиции за счет перетока поку-
пателей из магазинов несетевой 
розницы, которые не могут себе 
позволить громкие промоакции. 

Непостоянные 
«Ивановы»

Впрочем, радоваться феде-
ральным ритейлерам рано. Ис-
следование Sberbank CIB показы-
вает, что лояльность конкретной 
сети российские покупатели го-
товы променять на скидки в кон-
курирующем магазине. Впервые 
с начала проведения опроса уве-
личилось среднее количество 
торговых сетей, в которых ре-
спонденты делают покупки: если 
в IV квартале прошлого года оно 
составляло 2,3, то за период с ян-
варя по март 2015-го выросло до 
2,8. Это признак такого явления, 
как «погоня за скидками», что 
подтвердило и несколько рознич-
ных сетей, которые отмечают рост 
числа покупателей, приходящих 
в их магазины только за товара-
ми, продающимися со скидкой. 
Дальнейший рост спроса на бо-
лее дешевые товары и все более 
активная погоня за скидками, по 
мнению аналитиков, могут при-
вести к ужесточению конкурен-
ции между крупнейшими продо-
вольственными сетями.

Между тем за скидками охо-
тятся и посетители торгово-
развлекательных центров. 

- Главная причина того, что 
ТЦ сейчас опустели, в том, что 
потребители ждут начала сезо-
на больших скидок. Мы знаем, 
что сейчас на полках находятся 
свежие коллекции, привезенные 
только весной, а распродажи нач-
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Военное дело
Несмотря на свои преклонные годы, 

ветеран до сих пор сама на огороде сажает 
картошку, помидоры, морковь, укроп. Все 

наша акция Пятница, 15 мая 2015 г. 
№ 63 (23.704)

1418 километров к Победе. 
Столько километров 
к победному финишу 
одноименной акции 
намерены пройти наши 
корреспонденты в поисках 
живых свидетелей 
нашей Победы в 
Великой Отечественной 
войне. «Ульяновск - 
Кузоватовский район» 
- такой маршрут сегодня 
у газеты  «Ульяновская 
правда». 

Телеграфистка Оля

Ксения РАКитАнсКАя �

Полтора часа в дороге, есть время насла-
диться природой родного края: необъятные 
поля, засеянные зерновыми культурами, а 
на подъезде к райцентру - знаменитые ку-
зоватовские  леса. Цель поездки на мирные 
картинки накладывает военные параллели: 
в 1939 году в районе проживало около 45 
тысяч человек, из них каждый четвертый 
ушел на фронт. Из 11,5 тысячи кузова-
товцев, призванных на фронт, вернулись 
около 6 тысяч человек, многие до сих пор 
числятся без вести пропавшими.

Для тех кузоватовцев, кто остался ко-
вать победу в тылу, выражение «Все для 
фронта, все для победы!» стало руковод-
ством к действию: вся произведенная про-
дукция - картошка, зерно, мясо, шерсть, 
одежда - передавалась в Фонд победы. 
Женщины  сшили около 600 полушубков 
для фронта, связали около 1700 пар ва-
режек и  более 3000 пар носков. Кто имел 
возможность оказать помощь деньгами, 
передавали личные средства для бойцов 
Красной армии.  Например, директор со-
вхоза «Кузоватовский» передал в Фонд 
обороны более 21 тысячи рублей, рабочий 
совхоза внес в фонд 12 тысяч рублей. Об-
щими усилиями жители Кузоватовского 
района перечислили собственные средства  
в размере 7 млн рублей.  

Антиловы на войне
В квартире нашей героини Ольги Алек-

сеевны Антиловой чистенько, в красном 
углу стоят иконы. Прежде чем позировать 
для фото, женщина аккуратно расчесала 
седые волосы и на какую-то долю секун-
ды вдруг затихла, замерла, словно машина 
времени унесла ее назад, в прошлое. 

- Я до сих пор помню субботу, 22 июня, 
когда мы узнали, что на нас напал немец, - 
говорит Ольга Алеексеевна Антилова. - На 
следующий день мобилизовали моего стар-
шего брата. Мы вышли провожать его всей 
семьей, плакали. Ему разрешено было взять 
с собой еды на сутки и кружку, а мама тогда 
украдкой ему полотенчико сунула. Он воевал 
в Брянских лесах недолго, потом его взяли в 
плен немцы, где он погиб. Второй брат погиб в 
1944 году в селе Лотове Ленинградской обла-
сти. Мы его ни проводить, ни увидеть больше 
не смогли. Он как в 1939 году уехал по ком-
сомольской путевке на Дальний Восток, так 
оттуда на фронт и забрали. Я была третьей из 
нашей семьи, кто отправился на фронт. Мама 
сильно плакала, потом еще и отец умер от бо-
лезни. Все время, пока я воевала, мама писала 
в письмах, что каждый день молит Бога, что-
бы он вернул меня домой живой». 

Мамина молитва
9 июля 2015 года Ольге Алексеевне ис-

полнится 93 года. Женщина уверена, что 
осталась жива благодаря молитве матери и 
помощи Божьей. 

- Я молилась, и Бог мне помогал. Помню 
случай один: когда мы ехали к очередному 
месту дислокации, нам навстречу попал-
ся грузовик с пустыми бочками в кузове. 
Уступая ему дорогу, мы свернули в другую 
сторону, и это стало нашим спасением. Та 
машина на наших глазах подорвалась на 
мине, немцы везде расставляли мины. Если 
бы не попавшиеся нам навстречу машина, 
то мы бы погибли. И таких случаев было 
достаточно, но всегда меня смерть обходила 
стороной. Правда, мама один раз чуть меня 
не похоронила, - вытирая слезы, произнес-
ла Ольга Алексеевна. - Ей прислали бла-
годарность за меня, а она, не умея читать, 
пошла со слезными причитаниями: «Вот и 
моя Ольга погибла» в райсовет. Там ей объ-
яснили, что это не похоронка, а благодар-
ность. Я ей каждую неделю треугольнички 
высылала о том, что жива и здорова… 

в 1939 году 

в районе проживало около 

45 тысяч человек, 

из них каждый четвертый ушел на фронт. 

из 11,5 тысячи кузоватовцев, 

призванных на фронт, 

вернулись около 6 тысяч, 

многие до сих пор числятся без вести 

пропавшими

яЗыкОМ цифР

ее детство было в труде. Когда училась в 
школе, всегда после уроков работала в поле. 
Женщины учили ребятишек вязать снопы, 
жать. «Я всегда говорила, что родилась с 
землей, на ней и помру», - любит приговари-
вать женщина.

- Помню, как меня вызвали в сельсовет 
и сказали идти рыть окопы в селе Жедрине. 
Наравне со вместе всю зиму рыла окопы, 
а когда мы перешли в Матюнино, оттуда с 
подругой лесом убежали. Правда, потом и 
остальным разрешили больше не рыть око-
пы, однако дали другой приказ - нужно было 
обучаться на трактористов. Моя подруга по-
шла, а я на счетовода записалась. Окончила 
эту школу и стала в Налейке работать на-
логовым агентом. Оттуда  меня на фронт и 
призвали, - говорит Ольга Алексеевна. 

Для прохождения обучения 19-летнюю 
девчонку из Кузоватова отправили в Улья-
новск в 21-й полк связи. Коротко подстриг-
ли, как мальчиков, и стали обучать военному 
делу: по утрам они бегали, в обед - разборка 
и сборка оружия, к вечеру - обучали азбуке 
Морзе. Уже через три месяца девчонок от-
правили на фронт. Шел 44-й год, с Олей 
даже родители не смогли попрощаться. 

Черешня из Перещепина
- Служила я в 209-й отдельной роте 

связи, работала на двух аппаратах. Нас 
было 10 человек связистов и телеграфи-
стов. В три смены трудились. Мы всегда 
на три дня позже передовой шли. После 
Жукова шли, это был Первый Белорусский 
фронт. Наши освободят населенный пункт, 
и мы приезжаем. Селимся в разрушенных 
домах, зданиях. Ни разу в землянках не 
жили, в отличие от моей подруги. Их тогда 
в такой землянке и убило, снаряд попал… 
- смахивая слезу, делится воспоминаниями 
ветеран. И тут же переключается на совсем 
другие фронтовые истории. - Село Пере-
щепино на Украине никогда не забуду - мы 
там около недели пробыли: немец все боль-
ше города бомбил, на села внимания мало 
обращал. Мы там нафотографировались 
все, черешней объелись. Вообще, на фрон-
те кормили лучше, чем в Ульяновске. Там 
щи, картошечка пюре, хлеба 200 граммов. А 
мы, когда в Польше были, нас хозяева сви-
ниной кормили - радовались, что их осво-
бодили, яичный порошок давали, муку, мы 
даже блины пекли. 

Трофейное колечко
Телеграфистка  Антилова всю войну 

прошла: Украина, Белоруссия, Польша, 
Латвия, Литва. Ее фронтовой путь закон-
чился в городе Вернохейне. 

- Мне до сих пор снятся немцы, я все 
время от них убегаю, а они хотят в плен 

взять. Мы же на войне были носителями 
секретной информации, поэтому я больше 
всего боялась попасть в плен, - поясняет 
Ольга Алексеевна. 

И спустя 70 лет Ольга Антилова отчет-
ливо помнит «голос Победы»: 

- Я дежурила, когда в полночь мне по-
звонили и велели принять телефонограм-
му. Пишу, и слезы текут: «Война окончена. 
Враг побежден. Победа за нами». Я как 
это прочитала, стала кричать: «Ура, ура, 
мы живы, война кончилась!». Все, как и я, 
плакали, обнимались. А на утро нас повели 
к Рейхстагу смотреть, за что мы воевали. 
Мы там оставили свои подписи и поехали 
Берлин смотреть. Подъехали к тоннелю и 
видим, как наши немцев оттуда вытаски-
вают, а они прячутся, не выходят, и толь-
ко после того как их водой стали заливать, 
вышли. Пленных немцев ведут мимо нас, а 
один немец вдруг поворачивается ко мне и 
протягивает пять серебряных монет на па-
мять. Мне потом из них наш мастер сделал 
серебряное колечко, которое я вот уже 70 
лет ношу не снимая - это моя Победа, мой 
трофей, - показывает украшение ветеран. 

Ветеранские дома
С войны девушку-героя встретил ее 

будущий муж Володя. Он тоже воевал на 
фронте, но, обморозив ноги, был демоби-
лизован в Кузоватовский район, где потом 
работал в правоохранительных органах ми-
лиционером. По словам Ольги Алексеевны, 
ее брак был счастливым. 30 лет назад мужа 
не стало, Антилова не вышла больше замуж, 
посвятила себя троим детям и  внукам. 

В этом году по сертификату женщине 
выделили квартиру в одном из домов, по-
строенных для ветеранов. «Мы специально 
выбрали местом для строительства площад-
ки домов центр поселка Кузоватово. Они 
все уже старенькие, и поэтому важно, чтобы 
для них были и магазины рядом, и аптеки, и 
парк, где можно погулять. На сегодняшний 
день построено три «ветеранских» дома, в 
планах строительство четвертого. В этих до-
мах уже проживают 80 вдов и ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны», - в интервью 
«УП» рассказала первый заместитель гла-
вы администрации  Кузоватовского района  
Ольга Белова. 

После завершения встречи бабушка по-
просила нас подвезти ее в родную Коромыс-
ловку, в дом, где они прожили  с мужем не 
один год. «Не могу я пока тут остаться, меня 
там Васька голодный ждет, кот мой умный», 
- улыбаясь, пояснила Ольга Алексеевна. 
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Уважаемые сотрудники газеты!
Прошу вас опубликовать в рубрике «Письма с фронта» 

письма моего дедушки Мирошевского Владимира Михайло-
вича, погибшего 7 августа 1942 г. и награжденного медалью 
«За боевые заслуги».

Я - внук В.М. Миро-
шевского по матери, мой 
дедушка родился в г. Одес-
се в 1900 году, фамилия по 
рождению Полонский. В 
1917 году вступил в партию 
большевиков, занимался 
революционной деятельно-
стью, участвовал и органи-
зовывал работу одесского 
и екатеринославского под-
полья. Был арестован, бе-
жал и вынужден был уйти 
на подпольную работу, в 
1919 году взял псевдоним 
Мирошевский, с которым 
прожил всю оставшуюся 
жизнь. Воевал в Граждан-
ской войне, в мае 1919 г. 
был назначен политкомом 
Первой Бессарабской ди-
визии. В июне 1919-го на-
правлен в деникинский 
тыл на нелегальную ра-
боту в Донбасс, где груп-
па была раскрыта, он был 
арестован, бежал. В апреле  
1921 г. Исполкомом КИМа 
направлен на подпольную 

работу в Берлин, где работал до 1922 г.
В 1929 г. поступил в Институт Красной профессуры, где 

изучал историю Латинской Америки.
В 1934 - 1935 г. - профессор Института Красной профессу-

ры. В июле 1941 года ушел добровольцем на фронт, работал в то 
время в Институте истории Академии наук СССР.

В августе 1942 года погиб.
Все основные архивы дедушки хранятся в библиотеке им. 

Ленина «Архивы В.М. Мирошевского» № 469, куда были сданы 
бабушкой в 1963 году.

Мои дети много слышали о своем прадедушке от моей мамы 
и, естественно, от меня.

Они знают, что дома хранится архив прадеда, альбом с фото-
графиями разных лет. Все эти документы собирала моя мама, 
и с ее слов мы знаем, с какой любовью и нежностью наш дед и 
прадед относился к своей жене, Аделаиде Михайловне Зориной, 
и детям - Елене и Татьяне. Мама рассказывала, как он с фронта 
приезжал к ним в Кустанайскую область, где семья находилась 
в эвакуации, как было трогательно и какое это было счастье, 
когда он выкладывал из полевого рюкзака на стол какое-то ко-
личество сахара, крупу и 2 луковицы. И несколько дней, пока 
он находился в кратковременном отпуске, девочки не слезали с 
его колен. Он им много читал, а еще больше рассказывал. Рас-
сказчиком он был великолепным.

Мы с мамой длительное время пытались разыскать могилу 
деда, писали запросы в различные инстанции, ездили в начале 
70-х годов в Калужскую область, но все безрезультатно. В конце 
1973 года мы получили письмо из Сухиничского военкомата о 
перезахоронении останков Мирошевского В.М.

Все эти истории хорошо известны в моей семье. В настоя-
щее время я веду переписку с архивом МО России, пытаясь 
получить и взять на хранение в семью медаль деда. Эта эпопея 
тоже хорошо знакома детям.

Направляю вам две открытки с фронта, где он очень тепло 
общается со своими девочками.

ЖЗЛПятница, 15 мая 2015 г. 
№ 63 (23.704)

Две луковицы  
в подарок дочкам

Оксана МОисеева, никОлай владиМирОв �

В августе исполнится пятнадцать лет, как с 
нами нет артистки Лии Ефимовны Радиной. Ее 
провожали аплодисментами - как это положено у 
актеров. Если воспользоваться словами Рэя Бред-
бери, вместе с ней ушел целый мир. 

За свою театральную карьеру она сыграла бо-
лее трехсот ролей - Машу в пьесе Льва Толстого 
«Живой труп», Татьяну Бережкову в гончаровском 
«Обрыве», кормилицу в «Ромео и Джульетте», Ви 
Толбот в пьесе Теннеси Уильямса «Орфей спуска-
ется в ад». В роли бабушки в культовой когда-то 
полуводевильной пьесе Алехандро Касоны «Дере-
вья умирают стоя» Лия Ефимовна просто стояла 
на сцене, просто смотрела в зал и говорила простые 
слова о любви и о семье. Но это «просто» застав-
ляло заходиться в конвульсивных рыданиях дам 
и утирать слезы суровых мужчин. Радина знала, о 
чем говорит. Ее семья была ее святыней. От горячо 
любимого мужа и коллеги Матвея Шарымова до 
обожаемых детушек и залюбленных внучат. При-
чем благодаря легкости характера ее семьей по-
везло стать даже нам - детворе 70-80-х, живущей 
в соседнем с ней дворе. Мы тогда еще не вполне 
понимали, с какой Легендой дает нам судьба шанс 
общаться. Она была для нас просто Лиечкой. «Ли-
ечка идет» - это был наш пароль к прекращению 
дворовых игр. Двор становился амфитеатром, а 
лавка, на которой она сидела, - импровизирован-
ной сценой. И мы тоже были ее детушками. Так 
же по-родственному она относилась к коллегам по 
театру. Не зря же украшением одного из театраль-
ных капустников на очередной юбилей актрисы 
(она обожала праздники - свои и чужие) стал сти-
лизованный плакат времен Великой Отечествен-
ной «Радина-мать зовет». И переделанная песня: 
«Радина слышит, Радина знает…».

Ее звездные роли можно было бы перечислять 
еще очень долго. И какой бы маленькой ни была 
эта роль, благодаря присутствию Лии Радиной на 
сцене она становилась украшением всего спектак-
ля. В этом она напоминала величайшую артистку 
прошлого века, прозванную королевой эпизодов, 
- Фаину Раневскую. Лия Ефимовна даже была 
немного похожа на нее внешне. У них была одна 
звездная роль на двоих. Спекулянтка из революци-
онной агитки «Шторм» Билль-Белоцерковского. 
В театре Моссовета и в Ульяновском драматиче-
ском происходило одно и то же. Зрители дожида-
лись, когда Радина (или Раневская) отыграет свою 
гротесковую роль, и заставить смотреть «Шторм» 
дальше их могли только забаррикадированные 
двери зрительного зала. Мало кто знает, но Ради-
на в свое время лично виделась с Раневской. Она 
тогда отдыхала в знаменитом поселке Комарово. 
И однажды перед ней появилась женщина, лицо 
которой было известно каждому советскому теле-
зрителю. Позже Лия Ефимовна рассказывала, что 
у нее просто захватило дух, но она собралась и 
произнесла: «Фаина Георгиевна! Я горжусь, когда 
меня на сцене сравнивают с Вами…».

Лия Радина родилась 15 апреля 1921 года в 
городе Самаре в семье служащего. Волга навсег-
да запомнилась будущей актрисе как классиче-
ский символ свободы и красоты. После шестого 
класса семья Лии Радиной переехала на Южный 
Урал. Окончив десять классов, Лия поступила в 
Саратовское театральное училище. В то время в 
театральной среде Саратова «правил бал» знаме-
нитый Иван Слонов, народный артист России. 
Радина даже не думала, что произведет такое впе-
чатление на педагогов во время вступительных эк-
заменов, но Слонов после ее этюда на экзаменах 
встал и закричал: «Превосходно! Замечательно!». 
Когда началась Великая Отечественная война, 
училище было закрыто, и Лии Радиной пришлось 
переехать в Оренбург к своим родителям. К тому 
времени и произошла одна из самых главных 
встреч в ее жизни. С Матвеем Шарымовым. «Мой 
Шарымчик» - это была любовь всей ее жизни.

Знаменитый композитор Василий Соловьев-
Седой приехал в Оренбург для того, чтобы набрать 
концертную бригаду. Лия Радина с энтузиазмом от-
кликнулась на предложение ехать с концертами на 
фронт. Она прошла дорогами войны по Калинин-
скому и Западному фронтам. Среди прочих встреч 
на фронтовых дорогах были две, о которых Лия 
Ефимовна вспоминала всю оставшуюся жизнь. 
Это встреча с поэтом и писателем, корреспонден-
том газеты «Красная звезда» Константином Симо-
новым и известной поэтессой Юлией Друниной. 
В составе театра «Ястребок» Радина выезжала с 
концертной бригадой на линию фронта, а Матвей 
Шарымов, волнуясь за нее, писал письма со сти-
хами, полными любви и нежности: «Я вспоминаю 
наши ноченьки пьяные, глаза, горящие влажными 
искрами…». «Ястребок» родил «соловушку», - пи-
сал позже Соловьев-Седой. Нет нужды говорить, 
кто имелся в виду под «соловушкой». 

В Ульяновский драматический театр Шарымо-
ва пригласили в 1959 году как известного испол-
нителя роли Ленина. Оба прожили на этой сцене 
плодотворную творческую жизнь, испытав немало 

взлетов. Лия Ефимовна пережила своего Шарым-
чика на тридцать два года… Выросли и разъехались 
дети и внуки. Хотя и не забывали Лию Ефимовну. 
«Вы так много работаете - не устаете?» - спраши-
вали ее, когда годы стали брать свое. «Это лучше, 
чем приходить в пустой дом…» - с грустной полу-
улыбкой отвечала она.

 Радина и Шарымов поженились после войны. 
Это был период расцвета театрального творчества 
актрисы. Лия Ефимовна блистала на подмостках 
театров Душанбе, Ташкента, Перми, Таллинна. 
Знаменитый Георг Отс специально заказывал 
билеты на спектакли, в которых играла актриса. 
В Ульяновск Лия Ефимовна попала в 1959 году 
вместе с Шарымовым. И сыграла в нашем театре 
массу ролей, без преувеличения сделавшись звез-
дой ульяновской сцены. В течение десяти лет Лия 
Ефимовна возглавляла областное отделение Все-
российского театрального общества.

- До сих пор никто из наших актеров не может 
соперничать с Радиной в популярности у зрителей, 
- признается заслуженный артист РФ Алексей Ду-
ров. - Я горжусь, что Лия Ефимовна и ее супруг, 
замечательный артист Матвей Филиппович Ша-
рымов, были моими наставниками во время моей 
театральной юности. А позже Лия Радина стала 
моей неизменной партнершей во всех спектаклях. 
«Дети Ванюшина», «Нахлебник», «История одной 
любви» - это лишь некоторые из постановок, в ко-
торых мы с Лией Ефимовной играли вместе. 

- Как задушевно Лия Ефимовна пела!.. Как 
звонко хохотала!.. - вспоминает народная артистка 
РФ Клара Шадько. - Ее неиссякаемый оптимизм 
передавался всем нам. Лия совершенно не умела 
кукситься, долго переживать неприятности... Жиз-
нелюбие и жизнестойкость Радиной притягивали 
к ней людей. 

Без Лии Ефимовны не обходилось ни одно 
городское или областное мероприятие. И график 
выступлений, посвященных празднованию Вели-
кой Победы, у легендарной актрисы фронтового 
театра «Ястребок» был расписан задолго до май-
ских дней. Неизменный шульженковский «Синий 
платочек» стал ее визиткой. Ветераны могли зака-
зывать эту песню по десять раз за концерт. В ис-
полнении Радиной «Платочек» звучал чуть менее 
нежно, но с тем же чувством внутренней любви и 
более победительно. По составленному завеща-
нию Лию Ефимовну похоронили рядом с люби-
мым мужем… 

А в новом спектакле симбирской драмы «Про-
щай, конферансье» есть «привет» от Лии Ефимов-
ны. Его передает помнящей Радину публике ис-
полнительница роли фронтовой певицы Людмила 
Даньшина. При правильном сценическом освеще-
нии хочется временами ущипнуть себя от нереаль-
ности происходящего - на сцене Радина. Живая. 
Вечно живая.

Из архива «Ульяновской правды» 

9 мая 2004 г. на доме, где жила актриса (ул. Гончарова, 
4), была установлена мемориальная доска. Дважды лауре-
ат премии «Лицедей» (1996, 1998 годы). Лауреат премии 
Ульяновского отделения СТД «За верность сцене». В 1996 
году ее имя занесено в Золотую книгу почета Ульяновской 
области.

Лия из «Ястребка»
Дорогами фронтов и театров.
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Наше знакомство началось 
в 2001 году. С легендарного рос-
сийского классического мюзикла 
«Норд-Ост». Екатерина Гусева 
была первой исполнительницей 
одной из главных женских ролей 
в спектакле - Кати Татариновой. 
Автор этих строк в те же годы ак-
тивно участвовал в информаци-
онном сопровождении мюзикла.

После трагических событий с 
захватом заложников и терактом 
как актриса и журналист мы об-
щались нередко. Так что недавняя 
встреча теперь уже в Ульяновске, 
куда звезда известных кино- и 
телепроектов («Бригада», «Есе-
нин», «Форт Боярд», «Призрак 
оперы», «Романтика романса») 
приехала участницей концертной 
программы ко Дню Победы, ста-
ла радостной для обоих, и погово-
рить нашлось о чем. 

- Поскольку мы общаемся в 
юбилейные праздничные дни 
Великой Победы, логичный, 
как кажется, вопрос к кино-
актрисе: все ли вас устраи-
вает сегодня в современных 
фильмах о войне?

- Нет, конечно. Но паниковать 
по этому поводу не стоит. Ведь 
чем мы дальше от тех событий, 
тем больше допустимы услов-
ности и погрешности в любом 
творчестве, касающемся военно-
го лихолетья. Как это грустно и 
несправедливо, но тех, кто знал о 
той войне не понаслышке, остает-
ся до боли мало. Но благодаря им 
мы уже 70 лет живем в мире. И не 
можем не благодарить их за это в 
меру своих сил, пусть даже подчас 
скромных. В том числе и новыми 
фильмами, спектаклями. А не-
знание… Оно необъяснимо, хотя 
и не освобождает от ответствен-
ности. Для многих из нас сегодня 
Отечественная война 1812 года 
ограничивается фразой: «Скажи-
ка, дядя, ведь недаром Москва, 
спаленная пожаром, французу 
отдана». И так далее. Страшно. 
И вместе с тем нормально, как ни 
странно. Чем дальше мы от тех со-
бытий, тем коварнее наша память. 
Главное - просто помнить. Вот 
«Битва за Севастополь» - достой-

ная во всех отношениях работа. 
Во многом благодаря исполни-
тельнице главной роли снайпера 
Людмилы Павличенко - Юлии 
Пересильд. Ей удалось остаться 
правдивой, уйти от некоторого 
гламура, которым сегодня грешат 
многие современные фильмы о 
войне. Она - настоящая, без на-
носной претенциозности звезды, 
сознающей свою миссию рас-
сказать о несчастной доле жен-
щины на войне… А в принципе, 
мне кажется, нашему поколению 
и тем, кто придет за нами, надо 
перестать напрягаться по пово-
ду новых идей о Великой Отече-
ственной. Лучшие фильмы на эту 
тему уже сняты. И лучшие песни 
написаны. Важно сохранить то, 
что имеем. Как главное наше со-
кровище. Как наследие, как завет. 
Я вдруг сейчас вспомнила своего 
педагога по истории зарубежного 
театра в Щукинском театральном 
училище Елену Дунаеву. Елена 
Александровна не раз озвучива-
ла нам интересную мысль о том, 
что самый мощный толчок в раз-
витии культуры и искусства дает 
только война. Сильнейшие по-
трясения на грани жизни и смер-
ти открывают скрытые ресурсы 
вдохновения. Именно пережи-
вания, как ни странно, рождают 

поэзию и музыку в душе. Война 
воздействует даже на моду. Но я 
не хочу войны. Поэтому давайте 
смотреть старые фильмы о войне, 
слушать неповторимые песни тех 
лет. Пусть будет не такое сильное 
кино, лишь бы не разрушать та-
кой хрупкий, как оказалось, мир.

- Как часто вам в предъюби-
лейный год Победы предла-
гали роли в фильмах о войне 
и насколько просто давалось 
решение - принять или отка-
заться?

- К счастью, выбор в таких 
случаях делается просто. Предло-
женный сценарий должен не про-
сто нравиться, но вести за собой. 
Чтобы после прочтения не дума-
лось, что это работа с трудоднями 
и гонорарами. Наша профессия 
вообще, считаю, должна быть ча-
стью жизни. Многие мои колле-
ги, особенно почему-то мужчины, 
этого не понимают и не осознают. 
Зарабатывать - не главное в на-
шем ремесле. Хотя мне легко го-
ворить. Мне повезло иметь креп-
кий тыл в лице мужа. И в театре, 
и в кино я могу идти от сердца. 
Мне муж по стоянно повторяет: 
«Кому много дано, с того много 
и спросится». Можно, наверное, 
отказаться от участия в ка ких-то 
проектах. Сказать: «Из вините, 

ребята, не могу, у меня очень мало 
времени». Но ведь хочется попро-
бовать и то, и это. И всякий раз 
дума ешь: «Почему бы и нет?».

- Мне кажется или вы дей-
ствительно в последнее вре-
мя предпочитаете театр, а 
не кино?

- У меня в минувшем сезо-
не были три кинопремьеры. Это 
немало, если не размениваться. 
Сейчас как раз по стране идет ши-
роким прокатом один из моих но-
вых фильмов «Излечить страх». 
Удивительная ситуация - фильм 
про святителя и целителя Луку. 
Сказать, что это некоммерческое 
кино, значит, ничего не сказать. 
А заказано 600 копий. Хватает 
работы и в театре. Две премьеры 
только в этом году - «Римская ко-
медия» и «Морское путешествие 
1933 года» - театральная вариа-
ция на тему фильма Стэнли Кра-
мера «Корабль дураков». В сегод-
няшней ситуации можно сказать, 
что я активно востребована.

- А что с мюзиклами?
- Пока пою в мюзикле «Ор-

лов». А через год уже объявили 
о запуске нового потрясающего 
мюзикла «Анна Каренина».

- Рассчитываете на главную 
роль?

- Ничего подобного. Правила 
игры в мюзикле суровы. И я при-
ду на кастинг с номерком на руке. 
Буду пробоваться на общих осно-
ваниях. Прекрасная возможность 
все начать заново.

- Обилие мюзиклов на россий-
ской сцене, по-вашему, не вре-
дит жанру?

- Наоборот. Я уверена, что ко-
личество рано или поздно перехо-
дит в качество. Мюзикл - это еще 
и смесь жанров, что тоже помога-
ет актеру оставаться в форме. И 
это прекрасно. Как и то, что появ-
ляется много оригинальных рус-
ских мюзиклов на замену привоз-
ным западным, лицензионным.

- Во время нашей последней 
встречи мы обсуждали воз-
можность  и  желание вашего 
сына Алексея пойти по мами-
ным стопам. Вы тогда сказа-
ли: «Давайте подождем пять 
лет». Прошло шесть…

- Сегодня - точно нет. Леша в 

свои 15 лет для себя все давно ре-
шил. Он снялся со мной в филь-
ме «Прогулка по Парижу». Это 
был мой материнский эгоизм. На 
съемки на все лето нужно было 
уезжать во Францию. И я не за-
хотела так надолго разлучаться с 
сыном. Вернувшись в Россию, он 
сказал: «Нет, больше никогда». 
Возможно, и к лучшему. Посколь-
ку в мире, где нынче правят жен-
щины, а мужчины инфантильны, 
выбирать актерскую профессию… 
Не знаю, правильно ли это.

- Про мир и женщин - это вы 
серьезно?

- Вполне. Мужчины «омягко-
теливаются». А женщины и рабо-
тают, и рожают, и все успевают.

- А как же более эмоциональ-
ная женская природа?

- Я недавно задумалась о раз-
нице восприятия искусства мной, 
мужем и нашим сыном. Он пере-
живает, но не понимает, почему 
мама и папа могут поплакать над 
фильмом, книгой или музыкой. И 
поняла: нет проблемы молодежи, 
которую ничем не прошибешь, яко-
бы. Есть проблема возраста. Инте-
ресная версия. Я за нее. Какие-то 
вещи начинают трогать закрытые 
до поры струны души только с го-
дами и с пережитым опытом.

- Вы известны как автор соб-
ственной системы отдыха 
прямо во время работы. По-
делитесь?

- Я не умею и не могу ждать. 
Иногда поэто му меня раздража-
ют люди, ко торые медленно или 
подолгу разговаривают, думают 
долго над каждой фразой. Рань-
ше раздражалась, когда долго 
выстра ивали кадр, ставили свет. 
А сейчас тихонечко нахо жу место, 
где можно прикор нуть, и сплю. 
Есть перерыв, мож но всегда най-
ти себе кушеточ ку, отключиться и 
подремать. Мне достаточно пол-
часа, и я встаю свежей и готовой 
к но вой работе.

В заключение Катя не без лег-
кой зависти признается:

- Мне кажется, вам здесь очень 
хорошо жить. Тут такой простор и 
так вольно дышится. И мне очень 
нравится, что в топонимике наря-
ду с Ульяновском присутствует и 
Симбирск. Это так мило.

екатерина Гусева: 

Многие современные фильмы  
о войне грешат гламуром

Возвращение в…
Маленькие победы на 
театральном фронте.

никОлай владиМирОв  �

Две премьеры в ульяновских 
театрах, приуроченные к недавне-
му 70-летнему юбилею Великой 
Победы, объединяет не только те-
матика Великой Отечественной 
войны. Общее у этих спектаклей 
еще и то, что условно их можно 
соединить термином «возвраще-
ние». Со спектаклем «Земля и 
небо в письмах с фронта» в об-
ластном театре кукол в режиссуру 
вернулся давний друг Ульянов-
ска известный французский мим 
Роберт Дантонель. А спектакль-
концерт «Прощай, конферансье» 
в симбирской драме ознаменовал 
возвращение на сцену театра звез-
ды Ульяновского драматического 
Алексея Храбскова. «УП» смогла 
в числе первых зрителей оценить 
этот «ребрендинг».

Несмотря на официальную 
позицию российских властей по 
поводу того, что 9 мая 1945 года 
это «только наша Победа», Дан-
тонель напоминает: фашизм одо-

лели всем миром. Не без помощи 
союзников. Делает это ненавяз-
чиво и по-французски деликат-
но. Тревожный спектакль сыгран 
не вполне профессиональными 
актерами, студентами первого и 
третьего курсов актерской кафе-
дры факультета культуры и ис-
кусства Ульяновского госунивер-
ситета. Но, честное слово, сколько 
правды привносит каждый из них 
в эту историю, которую постанов-
щик и будущие артисты придума-
ли на основе реальной переписки. 
Вот пишет родным юный украин-
ский философ Володя Белозуб. 
А вот успокаивает мать молодой 
француз Морис Дессейн. Два 
летчика из полка «Нормандия 
- Неман». Двое названных бра-
тьев, погибших в одном самолете 
в воздушном бою. Нет в их пись-
мах никаких противоречий, про-
диктованных расстоянием и гра-
ницами. Скупые строки с фронта 
искренни и эмоциональны. Иван 
Луценко и Данила Мельников на-
деляют своих персонажей одной 
непоколебимой страстью - стра-
стью жизни. Для себя (в меньшей 
степени) и для тех, кто придет по-
сле них. Под потрясающую музы-

ку Массне каждое произнесенное 
ими с аккуратной осторожностью 
слово в целом превращают всю 
историю в исповедальное откро-
вение о войне и общемировой 
Победе над нацизмом без геопо-
литических предрассудков.

Педагог Вани и Дани Алексей 
Храбсков после защиты канди-
датской диссертации вернулся 
в Ульяновский драматический 
театр им. И.А. Гончарова ярко. 
Исполнителем главной роли 
и ассистентом режиссера (а по 
сути - постановщиком) нового 
спектакля про артистов фронто-
вой концертной бригады. Рабо-
тающий отныне под творческим 
псевдонимом Алексей Вольный 
рисковал. Пьеса «Прощай, кон-
ферансье» написана тонко чув-
ствующим природу актера про-
никновенным комедиографом 
Григорием Гориным для своего 
друга на уровне духовного брат-
ства Андрея Миронова. Андрей 
Александрович успел поставить 
одноименный спектакль в Театре 
сатиры и сыграть в нем главную 
роль за пару лет до своей смерти. 
Были попытки повторить, вклю-
чая недавний «ремейк» в том же 

театре с Александром Ширвинд-
том. Увы. Слишком мироновское 
все здесь - от монологов до сю-
жета на вечную горинскую тему 
взаимоотношений Шута и Со-
циума. Храбсков-Вольный решил 
вообще уйти от Миронова. Он 
по-своему светел и заражающе 
экспрессивен. С огромным горя-
чим сердцем. Временами актера 
перехлестывает. И он визуально 
явно с этим в себе борется. По-
рой, напротив, не хватает напо-
ристости, которая уступает место 

врожденной мягкости. Отчего его 
герой явно проигрывает своему 
антагонисту из фашистского ла-
геря клоуну Отто. Исполнитель 
этой роли Евгений Редюк убеди-
тельнее и харизматичнее ровно 
настолько, чтобы в определенный 
момент парадоксально выиграть 
идеологический спор. Спектакль 
про человеческий фактор на вой-
не сделан заметно «на вырост». 
Он наверняка разовьется в уни-
кальное явление на Ульяновской 
сцене…

Сцена из спектакля «Земля и небо в письмах с фронта»
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Блюз картофельного соцветия 
В концертном зале филармонии выступит джаз-ансамбль 

«Академик-Бэнд» с программой «Блюз картофельного со-
цветия». В концерте прозвучат произведения из репертуара 
Луи Армстронга и других джазовых исполнителей.
начало в 18.30

Умная вечеринка в формате PechaKucha 
В рамках проекта «Выходные карьеры в творческом 

бизнесе» в хаб-кафе (ТЦ «Спартак», 2 этаж) пройдет одно 
из самых интересных мероприятий - «Умная вечеринка». 
«Вечеринка» - потому что будет шумно, весело и, конечно, 
вечером. А «умная» - потому что пройдет в формате пре-
зентаций PechaKucha («Печа Куча» в переводе с японского 
- «разговор»). Вечеринка идеально подойдет тем, кто уже 
придумал отличный творческий проект или даже несколь-
ко таких проектов, тем, у кого есть идеи, которыми хочется 
поделиться, и, конечно, активным, инициативным и просто 
интересующимся жителям и гостям города. 
начало  в 19.00

Ворошиловских стрелков накормят  
во фронтовой столовой

В Ленинском мемориале в рамках «Ночи музеев» прой-
дут мероприятия под общим названием «Ночь Победы».

С 18.00 до 24.00 посетителей ждут историческая ре-
конструкция военно-полевого госпиталя, тематическая 
фотосессия, церемония приема в пионеры и многие другие 
тематические мероприятия. В эту ночь в музее откроется 
выставка «Оружие Победы», где будет представлена ин-
формация о судьбе и деятельности известных конструкто-
ров стрелкового оружия и их работы. В этот день состоится 
премьера квест-игры «Операция «СМЕРШ-1942», основан-
ной на реальных событиях. В течение всей «Ночи Победы» 
будут работать лазерный тир «Ворошиловский стрелок» и 
фронтовая столовая.

На платформе перед музеем состоится праздничный 
концерт «На площадке танцевальной 45-й год», в ходе кото-
рого выступят вокальные, танцевальные коллективы, рок-
группы. Зрителям предстоит проследить историю танца со 
времен Великой Отечественной войны до современности.

«Новое поколение» позвали на встречи  
с клириками симбирских храмов

На базе спортивного комплекса «Новое поколение»  
(ул. Шолмова, 22) продолжает свою работу выставка-
ярмарка, посвященная семейным традициям и основам 
православия на Симбирской земле. 

В программе православной выставки-ярмарки плани-
руется провести беседы на темы: «История православия 
на Симбирской земле», «Русская православная церковь в 
годы Великой Отечественной войны», «Православное вос-
питание детей», «Роль Русской православной церкви в воз-
рождении национального духа».

Мероприятие организовано по инициативе правитель-
ства Ульяновской области и митрополита Симбирского 
и Новоспасского Феофана. Оно будет предшествовать 
приезду Святейшего Патриарха Московского и всея Руси  
Кирилла в Ульяновск. 
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Нотариус Зеленодольско-
го нотариального округа Ре-
спублики Татарстан Кучмистая 
Любовь Ивановна разыскивает 
наследников  умершей Зари-
повой Бибикамал Закировны, 
16 февраля 1917 года рожде-
ния,  проживавшей по адресу: 
Республика Татарстан, Зеле-
нодольский район, с. Большие 
Ключи, пер. Заречный, д. 4, 
умершей 06 декабря 2014 года.

Обращаться по адресу: Ре-
спублика Татарстан, г. Зелено-
дольск, ул. Космонавтов, д. 15а,  
телефон 8 (84371) 6-03-16.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Кадастровым инженером Кудряшовой Натальей Геннадьевной, квалификационный аттестат 

73-11-81, подготовлен проект межевания 1 (одного) земельного участка общей площадью  806000 
кв. м, образуемого путем выдела  в счет 13 долей в праве общей долевой собственности из земельно-
го участка  с кадастровым номером 73:05:011201:1, расположенного по адресу: Ульяновская область, 
Карсунский район, СПК им. Ленина.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является Абдуллаев 
Сабир Асад Оглы, адрес: Ульяновская область, Карсунский район, с. Потьма , т. 89648586454. С 
проектом межевания  земельных участков можно ознакомиться  по адресу: Ульяновская область,  
р.п. Карсун,  ул. Гусева, д. 19 с понедельника по пятницу (обед с 12.00 до 13.00) по местному времени 
со дня опубликования настоящего извещения в течение тридцати календарных дней. 

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ  образуемых зе-
мельных участков, выделяемых в счет земельных долей, направлять в письменной форме  в течение 
тридцати календарных дней со дня публикации настоящего извещения  в письменной форме по 
адресу: 433210,Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19, Кудряшовой Наталье Геннадьев-
не, т. 8 (84246) 2-29-50. Р
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В «Губернаторском» открылась 
фотовыставка о патриархе Кирилле.

Ксения РаКитансКая �

В ЦНК «Губернаторский»  состоялось открытие 
фотовыставки «Патриарх. Служение Богу, Церкви, 
людям». Выставка приурочена к 5-летию патриар-
шества и впервые была показана в экспозиционном 
зале Храма Христа Спасителя год назад. Затем ее 
увидели жители Екатеринбурга, Челябинска, Маг-
нитогорска. Вчера к числу этих городов присоеди-
нился и Ульяновск. 

В открытии фотовыставки приняли участие гу-
бернатор Ульяновской области Сергей Морозов, 
митрополит Симбирский и Новоспасский Феофан 
и руководитель пресс-службы Патриарха Москов-
ского и всея Руси диакон Александр Волков.

- Очень важно, что эта выставка проводится на-
кануне приезда Патриарха Московского и всея Руси 
Кирилла. На этих фото можно проследить жизнен-
ный и профессиональный путь нашего патриарха, 
путь, посвященный православной жизни, являю-
щейся примером для миллионов граждан.  Глядя на 

эти фото, мы видим результат масштабной работы, в 
том числе и в Ульяновской области. Фотовыставка, 
посвященная интронизации Святейшего Патриарха, 
- большой подарок для всех людей. Это прекрасная 
возможность тысячам жителям города и края по-
чувствовать силу веры людей, которые служат Богу, 
- отметил Сергей Морозов. 

На выставке представлено более 160 фотогра-
фий. Это работы, сделанные фотографами пресс-
службы патриарха в разных местах его служения, 
кроме того - панорамные снимки фотомастерской 
«Парсуна» (в каждой фотографии соединено по 
200 - 300 фотографий). Одна из работ - размером 
2х2 метра - называется «Патриарх. Служение Богу, 
Церкви, людям». Рядом с ней - стенды, на которых 
список всех мероприятий, где патриарх участвовал. 
Фотографии - визуализация этих событий. Выстав-
ка разделена по темам, которые патриарх обозначил 
в начале своего патриаршества. Это «Устроение цер-
ковной жизни» и «Церковь Святой Руси», «Един-
ство веры» и «Диалог с обществом», а также «Сви-
детельство о православии». На фотографиях можно 
увидеть, как патриарх встречается с людьми, прово-
дит службы, посещает разные города страны. «Здесь 
видно, как патриарх живет и как патриарх служит», 
- добавил Александр Волков. 

Служение Богу и людям

надя аКулова �

16 мая, в канун Междуна-
родного дня музеев и в рамках 
международной акции «Весна 
музеев», в 18.00 в ульяновских 
областных государственных и 
муниципальных музеях стартует 
«Ночь музеев». Наши музейщи-
ки проводят полюбившуюся го-
рожанам акцию в восьмой раз. 

В нынешнем году акция 
«Ночь в музее-2015» посвящена 
70-летию Победы в Великой Оте-

чественной войне, и музейные 
программы в связи с этим объе-
динятся под общей темой «Па-
мять». Около 80 экскурсионно-
познавательных и культурных 
программ состоятся в эту ночь 
в областных государственных 
музеях, которые, по прогнозам, 
посетят более 7,5 тыс. человек. 
Вход во все учреждения, кроме 
Ленинского мемориала, будет 
бесплатным.

По словам организаторов, ак-
тивно принимают участие в ак-

ции «Ночь музеев» и районные 
музеи области. Выйдут из сум-
рака 11 муниципальных учреж-
дений культуры Димитровграда, 
Карсунского, Новоспасского, 
Сурского, Павловского, Сенги-
леевского, Майнского, Никола-
евского, Старокулаткинского, 
Тереньгульского. Цильнинского 
районов - в этот вечер двери для 
посетителей здесь будут открыты 
до 20.00. Планируются, что ме-
роприятия здесь посетят около 
1100 жителей.

Вышли из сумрака  районные музеи области 
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